
Tras el desalojo de alumnos 
y profesores, de la Escuela 
Primaria Ignacio Zaragoza, 
de la colonia Parcela 14, por 
el pésimo estado en el que 
se encuentra, la Dirección 

Municipal de Protección 
Civil, realiza inspecciones en 
diversos centros educativos 
de la ciudad, para identificar 
puntos de riesgo para los 
alumnos. 

Carlos Agustín Escudero, 
director de Protección Civil 
(PC) destacaron que se estarán 
realizando revisiones, con la 
finalidad conocer el estado en 
que las estructuras de estas se 

encuentran, para garantizar 
la seguridad de  estudiantes, 
ya que se sabe que la mayoría 
de las instalaciones de las 
escuelas registra zonas de 
riesgo. P.2A
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Así van los presidenciables por 
partido, rumbo al 2024 P.6B

Hay dos mexicanos entre los 
muertos por tiroteo en Half Moon 

Bay, California: SER P.4B

Para dar continuidad a 
las acciones enfocadas  
a transformar la ciudad de 
Poza Rica, el cuerpo edilicio 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 
aprobó por unanimidad la 
integración de Consejeros 
Comunitarios al Consejo 
de Desarrollo Municipal 
(CDM), para el ejercicio 
fiscal 2023, en el marco 

de la Vigésimo Sexta  
Sesión Ordinaria de  
Cabildo.

Los consejeros 
pertenecientes a colonias 
de atención prioritaria 
participarán activamente 
en el CDM, trabajando de 
la mano con autoridades 
municipales para la 
programación de obras con 
recursos públicos. P.3A

Con la finalidad de que 
más mujeres puedan 
conocer la aplicación 
Veracruz Mujer Alerta y, 
por ende, sea aprovechada 
en casos o hechos que 
afecten su vida, integridad 
y paz, elementos de la 
Delegación de Transporte 
Público que encabeza José 
Luis Hernández Castillo 

realizaron acciones 
de promoción de esta 
estrategia en unidades de 
renta.

La aplicación fue 
creada por la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), 
con la finalidad de atender 
a mujeres en situación de 
riesgo por violencia de 
género. P.3A 

PC refuerza revisiones en 
escuelas de la ciudad 

Abrirán 
convocatoria 

para Consejeros 
Comunitarios

Motivan uso de 
la aplicación 

Veracruz Mujer 
Alerta 

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza, 
realizó la entrega de aparatos funcionales, los cuales fueron adquiridos gracias a la reducción de gastos como 
resultado de la suma de esfuerzos con empresas y comercios, además de la adecuada administración de 

recursos otorgados por el H. Ayuntamiento de Poza Rica, se logró beneficiar a 26 personas con esta entrega. P.3A
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Anuncia Instituto de Espacios Educativos 

Fuerte inversión para 
escuelas de Veracruz 

PC refuerza revisiones 
en escuelas de la ciudad 

Renuevan alcantarillas, tapas y 
brocales en el centro de la ciudad 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Para este 2023 
aumentaron las 
inversiones en 

la rehabilitación y 
reconstrucción de centros 
educativos en Veracruz, 
pues además de contar 
con un presupuesto por el 
orden de los 400 millones, 
se ha logrado la obtención 
de 325 millones más que se 
invertirán en escuelas de la 
entidad. 

El Director General 
del Instituto de Espacios 
Educativos en el Estado de 
Veracruz, Ricardo Gracias 
Jiménez, informó que los 
400 millones de pesos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Tras el desalojo de 
alumnos y profesores, 
de la Escuela Primaria 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Con la finalidad de 
mejorar el sistema de 
drenaje pluvial de la 

ciudad y evitar inundaciones, 
autoridades municipales 
avanzan con el programa 
de mantenimiento y 
rehabilitación de rejillas, 
brocales y redes de 
alcantarillado, tanto en 
la zona centro como en 
colonias de la urbe. 

De acuerdo con el 
regidor comisionado en el 
rubro, Javier Romero Pérez 
ya se han instalado 10 tapas 
y brocales en el centro de 
la ciudad, pero también se 
ha beneficiado a personas 

servirán para rehabilitar  
500 escuelas, pero debido 
a que las inversiones 
en educación nunca 
son suficientes, se han 
gestionado otros recursos 
adicionales por parte de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV). 

Dicha dependencia 
gestionó un recurso 
proveniente de los 
remanentes de lo que fue el 
programa Escuelas al 100, de 
alrededor de 315 millones de 
pesos, que se podrían utilizar 
para 70 proyectos en los 
que se incluye una segunda 
etapa de construcción 
de las instalaciones del 
Instituto Tecnológico 
Superior de Poza Rica, 

obras en el Instituto 
Tecnológico Superior de 
Álamo y proseguir con la 
construcción del Instituto 
Tecnológico Superior de 
Naranjos. 

Explicó que durante el 
año pasado se entregaron 
también recursos para 
las escuelas afectadas 
por el huracán Grace, 
en esta región se vieron 
beneficiadas70 escuelas de 
la zona Poza Rica-Tuxpan, 
pero también se gestiona 
ante una seguradora el 
trámite de 20 millones para 

la rehabilitación de otros 30 
centros educativos más. 

Pese a que ha sido 
fuerte la inversión aplicada 
a las escuelas, el gran 
impedimento con el que se 
enfrentan las autoridades, 
para lograr la rehabilitación 
o reconstrucción, es la falta 
de escrituras, pues de las 24 
mil escuelas registradas en 
todo el estado, solo 8 mil 
contaban con escrituras, 
es decir que un promedio 
de 16 mil no contaban 
con certeza jurídica, pero 
gracias al Programa Escuela 

Garantizada, Escritura 
Garante, se ha podido dotar 
de escrituras a los centros 
escolares. 

El Director General 
del Instituto de Espacios 
Educativos en el Estado de 
Veracruz, Ricardo Gracias 
Jiménez, estuvo de visita en 
Poza Rica donde inauguró el 
domo de la Escuela Primaria 
Francisco I. Madero 
Matutino y Vespertino, de 
la colonia La Ceiba, sitio 
donde la estructura figuraba 
como un peligro para los 
alumnos.

Ignacio Zaragoza, de la 
colonia Parcela 14, por el 
pésimo estado en el que 
se encuentra, la Dirección 
Municipal de Protección 
Civil, realiza inspecciones 

en diversos centros 
educativos de la ciudad, para 
identificar puntos de riesgo 
para los alumnos. 

Carlos Agustín Escudero, 
director de Protección 

Civil (PC) destacaron 
que se estarán realizando 
revisiones, con la finalidad 
conocer el estado en que 
las estructuras de estas se 
encuentran, para garantizar 
la seguridad de  estudiantes, 
ya que se sabe que la mayoría 
de las instalaciones de las 
escuelas registra zonas de 
riesgo. 

Reiteró que sólo en  
casos de extremo riesgo, 
como fue el caso de la 
Escuela Primaria antes 
mencionada, todos los 
salones están en peligro de 
colapsar, por lo que ya no era 
favorable qué la plantilla de 
alumnos, siguiera dentro de 
las instalaciones. 

De lo anterior destaca 
que, en el recorrido 
realizado por personal 
de Protección Civil, se 
observaron daños en casi 
todos los salones y oficinas, 

que en su mayoría presentan 
agrietamientos en muros 
que afecta su capacidad de 
carga y estabilidad, así como 
en losas y asentamientos de 
firmes de concreto. 

Son 4 espacios ubicados 
casi frente al acceso principal 
a la primaria presentan 
daños de consideración, 
además las aulas en 
específico no cuentan con 
columnas en su estructura, 
por ello se le recomendó al 
director evitar en medida de 
lo posible su uso. 

Es por ello que las 
autoridades municipales 
reforzaron los operativos 
de revisión en las escuelas 
de la ciudad, para evitar 
poner en riesgo a los 
alumnos y maestros, aunado 
a lo anterior destaca la 
importante inversión que el 
gobierno municipal aplica 
en el sistema educativo.

que habitan en la colonia 
Salvador Allende, que por 
años habían solicitado 
la renovación de sus 
alcantarillas. 

El edil subrayó que se 
recorre toda la ciudad,  
para reparar las rejillas, 
brocales y se realiza el 
desazolve de drenajes, por 
ello solicitó a los ciudadanos 
que hagan llegar sus reportes 
a la regiduría 10 al teléfono 
82 6-3400 extensión 135 
o por medio de sus redes 
sociales. 

En este número también 
se puede denunciar el 
robo de tapas, pues se sabe 
que chatarreros se han 
encargado de robar las 
alcantarillas de acero que 

las autoridades habían 
renovado en varios puntos 
de la ciudad, la mayoría 
de estas estructuras son 
vendidas como fierro viejo. 

Autoridades indican 
que el robo de rejillas en 
esta ciudad no solo pone 
en peligro la integridad 
física de los ciudadanos, 
sino también afecta 
severamente las finanzas 
del Ayuntamiento, ya que el 
renovar una rejilla robada 
le cuesta a las autoridades 
más de mil pesos por cada 
una. Cabe resaltar que en 
estas acciones se coordinan 
las áreas de Agua Potable 
Drenaje y Alcantarillado, 
además de la dirección de 
Servicios Públicos.



Estamos logrando con menos hacer más: Diana Remes

Se integrarán al Consejo de Desarrollo Municipal para transformar colonias de atención prioritaria.

Abrirán convocatoria para 
Consejeros Comunitarios

Motivan uso de la aplicación Veracruz Mujer Alerta 

Entregan aparatos 
funcionales
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de que 
más mujeres puedan 
conocer la aplicación 

Veracruz Mujer Alerta y, 
por ende, sea aprovechada 
en casos o hechos que 
afecten su vida, integridad 
y paz, elementos de la 
Delegación de Transporte 
Público que encabeza José 
Luis Hernández Castillo 
realizaron acciones de 
promoción de esta estrategia 
en unidades de renta.

La aplicación fue 
creada por la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), 
con la finalidad de atender 
a mujeres en situación de 
riesgo por violencia de 
género, a sabiendas que en 
Veracruz ya se cuenta con 
varias alertas por violencia 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, realizó 
la entrega de aparatos 
funcionales, los cuales 
fueron adquiridos gracias 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Para dar continuidad a 
las acciones enfocadas 
a transformar la ciudad 

de Poza Rica, el cuerpo 
edilicio que encabeza 
el alcalde Fernando 
Remes Garza aprobó por 
unanimidad la integración 
de Consejeros Comunitarios 
al Consejo de Desarrollo 
Municipal (CDM), para el 
ejercicio fiscal 2023, en el 
marco de la Vigésimo Sexta 
Sesión Ordinaria de Cabildo.

Los consejeros 
pertenecientes a 

a la reducción de gastos 
como resultado de la suma 
de esfuerzos con empresas 
y comercios, además de la 
adecuada administración 
de recursos otorgados por 
el H. Ayuntamiento de Poza 
Rica, se logró beneficiar a 26 
personas con esta entrega.

La Presidenta del Sistema 
Municipal en su mensaje 

a los presentes, dijo que al 
arranque de éste año 2023 
continúan trabajando para 
optimizar gastos y gracias a 
la colaboración de personas, 
empresas, comercios e 
instituciones que realizan 
donaciones a nuestros 
Centros Asistenciales, 
se ha logrado generar un 
ahorro lo que permite que 

el DIF de Poza Rica otorgue 
más apoyos, mejorando 
las condiciones de vida de 
la ciudadanía que más lo 
necesita.

Invitó a los beneficiarios a 
no dejar pasar la oportunidad 
de acudir a la Unidad 
Básica de Rehabilitación 
para iniciar su proceso de 
fisioterapia, ya que el objetivo 

es que los pacientes alcancen 
su movilidad y así dejar a un 
lado el apoyo funcional que 
más tarde podría donarse 
a otra persona que de 
momento lo necesite.

El Presidente Municipal 
del H. Ayuntamiento 
de Poza Rica Fernando 
Remes Garza, dirigió unas 
palabras a los presentes, 

donde aseguró que en su 
gobierno se busca dar un 
sentido humano al servicio 
público por lo que seguirán 
trabajando conjuntamente, y 
pidió de manera respetuosa 
dar un buen uso a los 
apoyos funcionales que se 
les otorgan los cuales les 
brindan la oportunidad de 
una mayor movilidad.

colonias de atención 
prioritaria participarán 
activamente en el CDM, 
trabajando de la mano con 
autoridades municipales 
para la programación 
de obras con recursos 
públicos, fortaleciendo la 
participación ciudadana 
y garantizando la 
transparencia de las 
acciones que impulsa la 
administración actual.

De igual manera, se 
aprobó por unanimidad 
la ratificación de los  
consejeros de 14 colonias, 
únicamente se abrirá 
convocatoria para las 

colonias Vicente Herrera, 
Oscar Torres Pancardo, 
Manuel Ávila Camacho, Los 
Sauces, Rafael Hernández 
Ochoa, Prensa Nacional y La 
Ceiba.

Cabe mencionar que 
también se autorizó la 
convocatoria para el proceso 
de reclutamiento, selección, 
evaluación e ingreso para 
formar parte de la Policía 
Municipal, con la adición 
de pruebas psicométricas 
y toxicológicas, con el 
objetivo de garantizar que 
los aspirantes cuenten con el 
perfil adecuado para servir a 
la ciudadanía.

de género, y la gran cantidad 
de feminicidios. 

Es por ello que 
continuamente los elementos 
de dicha delegación, 
realizan la promoción de la 
aplicación en unidades del 
servicio público, este martes 
sobre el bulevar Petromex, 

se entregan trípticos y se 
pega publicidad alusiva,  
para informar a la población 
sobre la existencia de 
mecanismos que pueden 
salvar su vida. 

Está aplicación es gratuita 
y se puede bajar desde la 
tienda de aplicaciones de 

los sistemas Android e IOS, 
Veracruz Mujer Alerta 
se conecta para alertar 
a familiares o personas 
de confianza, a través de 
llamadas de personal del 
Centro Estatal de Control, 
Comando, Comunicaciones 
y Cómputo (C4) certificado 

en orientación telefónica 
a mujeres víctimas de 
violencia basada en el género.

Además, sirve para 
identificar la ubicación y 
vincularse con el 911 para 
emergencias y el 089 para la 
presentación de denuncias 
anónimas. El delegado de 

Transporte Público, José 
Luis Hernández Castillo 
hizo un llamado a los 
ciudadanos, para que hagan 
uso de esta aplicación y de 
inicien cualquier tipo de 
violencia que sufran dentro 
de las unidades de transporte 
público.
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Durante la reanudación de los “Lunes de Atención Ciudadana”

Atención sin distinciones 

En la recta final 
caravana del DIF

Reconocen autoridades labor de Paty Ortiz por llevar 
alegría a los niños

www.noreste.net 

Contundente acercamiento de Leobardo Gómez con los tihuatecos
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el firme propósito 
de brindar la atención 
sin distinciones a la 

ciudadanía en este 2023, 
la actual administración 
reanudo los "Lunes de 
atención ciudadana", dónde 
fueron atendidas cientos de 
solicitudes de habitantes de 
la zona rural, así como de la 
cabecera municipal. 

Bajo el lema de servir a la 
población, el alcalde Leobardo 
Gómez González, ante agentes 
municipales, comités de 
obra y población que se dio 
cita el pasado lunes en las 
instalaciones del auditorio 
anexo, recibió las solicitudes 
que formarán parte de los 
proyectos a ejecutar en 2023, 
destacando que su gobierno 
dará seguimiento a toda obra 
de mayor prioridad y en base 
a acuerdos de comités de cada 
comunidad.

El munícipe agradeció la 
confianza que los tihuatecos 
depositaron para conducir 
los destinos de Tihuatlán, 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Agradecemos a la 
presidenta del DIF 
por lo que está 

haciendo por todos los niños 
de comunidades, como 
autoridades auxiliares es una 
satisfacción que tenemos 
en este lugar”, manifestaron 
agentes y sub agentes de 
la ruta; Lindero-Zacate 
Colorado, ante la llegada de la 
Caravana del Día de reyes del 
DIF, actividad que está en la 
recta final.

En su visita por las 84 
comunidades, la presidenta 
del DIF, Patricia Ortiz de 
Gómez, acompañada por 
su personal, recorrieron las 
comunidades de; Dirección 
de Caminos, San Miguel 
Mecatepec, La Estrella, 
Ricardo Flores Magón, 
Lindero y Zacate Colorado, 
donde cientos de niños 
recibieron regalos y sorpresas.

Cabe destacar que la actual 
administración ha centrado su 
atención en esta ruta, llevando 
a cabo diversas obras para el 
beneficio común, siendo en 
esta ocasión el DIF que visitó 
a la niñez con el objetivo de 

reafirmando en ese instante 
su compromiso con su 
pueblo a fin de satisfacer las 
necesidades más apremiantes.

"Durante este inicio saludo 
y reconozco la labor de la 
presidente del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, al llevar a 
cabo la Caravana del día de 
Reyes, no es fácil recorrer 
las comunidades, agradezco 
a mis compañeros los ediles 
presentes en este inicio de 
semana, de igual forma a los 
trabajadores sindicalizados y 

de confianza, las autoridades 
municipales, deben estar 
siempre pendientes de los 
distintos problemas que se 
presentan en su jurisdicción", 
enfatizó.

Finalmente Balo Gómez 
dijo que apegado a este 
mandato, su compromiso es 
resolver todos los problemas 
al interior del municipio, 
de tal forma que quede de 
manifiesto el buscar mejorar 
las condiciones de sus 
representados.

mantener un acercamiento 
con la población infantil.

Tras la conclusión del 
show y concursos llevados a 
cabo por el payaso Manilocos, 
autoridades reflejaron su 
sentir ante las acciones 
emprendidas por la presidenta 
de este organismo, al no dejar 
ni un solo niño sin regalo; “ 
Paty Ortiz, sea bienvenida 
a nuestra comunidad, 
agradecemos todo el apoyo 
que nos ofrece al igual que 
a nuestro alcalde Leobardo 

Gómez, gracias por regalarles 
estos momentos a los niños”, 
externaron.

Finalmente, al término 
de cada presentación, el DIF 
otorga regalos y sorpresas a 
todos los niños, como parte de 
las acciones que la caravana 
de reyes viene efectuando 
en cada localidad y donde 
además de esta entrega, 
Patricia Ortiz deja patente 
todo el apoyo de esta instancia 
para toda la población de este 
municipio



www.noreste.net 
Miércoles 25.01.2023

Tihuatlán 5

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONALIZA DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

La población podrá acudir de 8 de la mañana a 3 de la tarde 

En el módulo de Tihuatlán

Campaña de actualización del INE

Lienzos de Tihuatlán 
riqueza histórica 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

El Instituto Nacional 
Electoral tiene a 
disposición de los 

ciudadanos tihuatecos 
el módulo INE en su 
campaña de actualización 
permanente, de ahí el 
exhorto de la población cuya 
credencial de elector pierde 
vigencia, acuda realizar el 
trámite.

De acuerdo a la vocalía 
del Registro Federal de 
Electores, en Tihuatlán el 
servicio se otorga en las 
oficinas localizadas en la 
parte trasera del Auditorio 
Municipal, de lunes a viernes 
en horario de 8 de la mañana 
a las 3 de la tarde.

Indican, si la credencial 
tiene terminación 22, es 
muy importante acudir al 
módulo con la finalidad 
de renovar los datos y con 
ello el ciudadano tenga 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Los años transcurren y 
lo que sigue plasmado 
son los lienzos de 

Tihuatlán enmarcados en 
un mapa regional segundo, 
donde se especifica las ruinas 
y vestigios históricos que 
existieron años atrás, mismos 
que a la fecha forman parte 
de la gran riqueza histórica 
del municipio.

En la dirección de 
cultura a cargo de Roberto 
Hernández, coinciden 
con algunos historiadores 
del municipio, que en el 
Ayuntamiento se cuenta con 
la mayoría de los lienzos y 
copias de este tipo de mapas, 
donde se marcan las ciudades 
y centros ceremoniales de 
Tihuatlán.

Ahí se especifica las 
ruinas y vestigios históricos 
que existieron años atrás, 
tanto en la cabecera 
municipal, El Águila, San 
Nicolás, Miahuapan, entre 
otras zonas, las cuales a la 
fecha se viene estudiando 
su autenticad desde 1874, 
fecha en que el entonces 
alcalde, Manuel Juárez, 
mandó a pintar estos mapas 
donde marcan estas áreas 
importantes.

Refieren, que toda esta 
información se encuentra en 
el libro de José Luis Melgarejo 
Vivanco, denominado 
Códices de Tierras, los 
Lienzos de Tuxpan, donde 
especifica toda la zona de 
Tihuatlán, Castillo de Teayo, 

la oportunidad de seguir 
utilizando el plástico para 
trámites personales, oficiales 
y durante los procesos 
electorales.

Mencionan, este proceso 
es rápido y seguro, donde 
el interesado debe solicitar 
su respectiva cita, llevar 
consigo la credencial y otros 
requisitos necesarios para 

agilizar la actualización 
requerida, en menor plazo 
acudir a recogerla.

Por otro lado agregan que 
el próximo 28 de febrero 
es el plazo establecido para 
quienes tramitaron su INE 
y a la fecha no han acudido 
a recoger el plástico, ya que 
después de la fecha perderá 
el beneficio de obtenerla.

Tuxpan y Cazones, lugares 
donde existió la cultura 
huasteca.

Recordaron, los mapas o 
códices fueron entregados 
al municipio en 1959, con 
el entonces gobernador 
de Veracruz, Antonio 
M. Quirasco y fue en 
1875, cuando el alcalde, 
Homogéneo Casados, se 
interesó y resguardó esta 
información, donde a la fecha 
solo falta el mapa regional 
segundo. 

Finalmente describen 
que en el mapa también 
aparecen tres iglesias de una 
nave y campanario; cada 
una tiene un rectángulo 
dibujado abajo, a manera de 
un letrero y en su interior 
su nombre. Tihuatlán está 
entre los caminos segundo 
y tercero que dejan un 
espacio triangular y a la 
vez la notificación de la 
enorme riqueza cultural y 
arqueológica existente por 
muchos años. 
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Construyendo Polémica 

Sentido común

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor

Como es del 
conocimiento de la 
población, la actual 

administración municipal 
recibió una ciudad devastada, 
prácticamente en ruinas, con 
una infraestructura que ha 
sido muy difícil reconstruir.

En realidad, no hay 
presupuesto que alcance para 
realizar las reparaciones que 
son urgentes y mucho menos 
para iniciar nuevas obras 
que cambien la fisonomía de 
Coatzacoalcos.

Para donde quiera que uno 
vaya se encontrará con un 
semáforo descompuesto, con 
un socavón, con banquetas 
rotas y con registros sin 
tapas. Dondequiera que viva 
habrá fallas en el sistema de 
alumbrado público, fugas de 
agua y desabasto, así como 
drenajes azolvados cuyos 
registros se desparraman de 
aguas negras que corren por 
las guarniciones.

Ayer en la avenida 
Revolución casi esquina con 
Matamoros estuve a punto 
de caer dentro de un registro 
cuya tapa está quebrada y 
cualquiera que la pise podría 
romperse una pierna como 
me sucedió a mí y a otro 
peatón que estuvo a punto 
de caer también en el mismo 
lugar.

Las calles están cerradas 
por dondequiera, porque se 
comenzaron a hacer obras en 
distintos puntos de la ciudad 
sin poner señalamientos y 

La realidad es la que es, 
está ahí para bien o 
para mal, instándonos a 

reflexionar. Por incontables 
que sean los análisis que se 
hagan, y nuestros propios 
sueños queramos convertirlos 
en savia, las luces como 
las sombras no dejan de 
acompañarnos. La primera 
dificultad la encontramos en 
nuestro ego, a través de nuestro 
comportamiento endiosado e 
individualista, desvirtuando 
los vínculos familiares y 
proyectando el encierro en la 
arrogancia, con un desinterés 
hacia todo, verdaderamente 
inhumano y deshumanizador, 
haciendo que prevalezca 
la falsedad permanente 
en nuestros andares. Hoy, 
realmente, se echa en falta ese 
espíritu cooperante de hogar, 
cuando menos para seguir 
contribuyendo a aportar el tan 
necesario auxilio a la seguridad 
alimentaria mundial. Sin 
duda, nos faltan brazos 
para el abrazo vivificante, 
para mejorar el suministro 

Las migraciones humanas 
son un fenómeno tan 
antiguo como nosotros 

mismos. Prueba de ello son 
las primeras migraciones 
prehistóricas durante el 
paleolítico, era en la que 
se supone migró el Homo 
Sapiens de África hace 200 mil 
años para expandirse por todo 
el planeta. Durante todo ese 
tiempo, hasta los inicios del 
neolítico, aproximadamente 
10 mil años a. C., los humanos 
fuimos nómadas. 

La viuda de Fernando del 
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La migración es un 
fenómeno mundial

Las avenidas rotas 
de una gran ciudad

Realidad y 
desafíos de hogar

FERNANDO PADILLA FARFÁN 

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

mundial de alimentos y 
estabilizar los mercados. 
Desde luego, tenemos que 
continuar mejorando el 
bienestar de los más débiles, 
fundamentalmente la de 
aquellos enganchados en los 
contextos humanitarios más 
desfavorecidos. La fragilidad 
tiene nombre de ser humano 
y, como tal, está en cada cual el 
saber cuidarnos y el hacernos 
valer.

Por desgracia, el mundo 
se está convirtiendo en 
una morada de gentes 
desorientadas, con unas 
gobernanzas ineficaces que 
avivan el estrés y la confusión 
constante, convirtiendo a los 
ciudadanos en meros motores 
de un sistema que esclaviza y 
aborrega. Esto hace que cada 

día uno se soporte menos 
así mismo, y opte por vivir 
solo o conviva sin cohabitar. 
Olvidamos que nos hace falta 
abrigarnos unos a otros y curar 
los males, corazón a corazón. 
Indudablemente, a poco que 
buceemos por nuestro interior, 
observaremos un descalabro 
moral que nos está dejando en 
la cuneta de los despropósitos, 
totalmente hundidos, sin 
espacio de protección y de 
fidelidad, porque en verdad 
nos hemos cargado el tronco 
de nuestra propia rama de 
linaje. Es cierto que no tiene 
sentido quedarnos en una 
mera acusación evasiva de 
los males actuales, como si 
con eso pudiéramos cambiar 
algo, precisamos la fuerza 
motivadora del amor bien 

entendido, con un amar mejor 
conjugado, para responder a 
nuestros privativos lamentos. 
Al fin y al cabo, todos 
requerimos alimentar en 
nosotros una vena de aliento 
compatible para que la 
situación se nos vuelva menos 
sufrible y llevadera.

Necesitamos volver a 
ese nido, donde se cultivan 
los valores comunitarios, 
lo que pone de relieve la 
importancia de sentirnos 
amados, como principio 
existencial. Lo importante es 
dar continuidad, proteger la 
energía en todas sus etapas, 
también en su ocaso. El mundo 
tiene que entonar y entroncar 
otras sintonías más de unión 
y comunión, de alianzas, sin 
hacer alarde ni agrandarse 

por nada, sanando la envidia 
y poniéndonos siempre en 
actitud de servicio para poder 
experimentar la felicidad 
de un alma en donación 
continua. Estoy convencido 
que únicamente así, podremos 
aminorar dolores y salvar 
biografías. Pongámonos, 
pues, en el camino de la 
concordia. Activemos esa 
paz que se ajusta a la Carta 
de las Naciones Unidas y 
al derecho internacional. 
Comprometámonos a trabajar 
juntos por el bien común. Ya 
estamos globalizados, ahora 
nos falta hermanarnos a los 
goces de la genealogía, para 
templar el alma y no temblar 
de frío. Antes, tal vez, tengamos 
que salir de nuestros intereses 
mezquinos; desprendernos 
para entregarnos al laboreo 
de ese orbe armónico, 
destruyendo la cadena del 
mal y enmendando nuestra 
personal historia, con el todo 
en común; puesto que somos 
individuos sociales, y con 
mayor razón, entes familiares.

Está visto que, un 
domicilio sin puertas 
abiertas, es como un cuerpo 
sin alma. Nuestro amor es 
el refugio, un albergue que 
pueden abandonarlo nuestros 
pies, pero jamás nuestros 
órganos. Fuera traiciones. 
Hay que renacer a diario, 
reinventarse y empezar 
siempre de nuevo cada 

aurora. Esta contemplativa 
estética del afecto tiene que 
brillar en los ojos para poder 
acariciar horizontes celestes 
en un planeta crecido de 
indiferencias y rechazos. 
Generalmente, en todas las 
atmósferas vivientes, los 
hombres suelen reconocer 
el gran papel que juegan las 
mujeres en la mejora del 
nivel de vida de las familias, 
pero es fundamental también 
ampararlas y protegerlas 
de las constantes formas 
de dominio, perversión, 
violencia doméstica y abuso 
sexual. Reconducirnos 
siempre es saludable, sobre 
todo por aquellas gentes 
experimentadas y formadas, 
de manera que las crisis 
tampoco nos ahoguen, 
llevándonos a tomar 
decisiones apresuradas, 
obviando que el arte de la 
reconciliación es una misión 
inherente a toda existencia. 
Que quien haya sido herido 
o vociferado sea pronto 
tranquilizado y aliviado, es 
cuestión de todos y de cada uno. 
No hay mejor reivindicación, 
por consiguiente, que 
encender la lumbre en la 
estancia de toda parentela. 
Concibámoslo, siempre con el 
vocablo del amor, que es lo que 
nos transporta a la dulzura y a 
la bondad.

Esta es opinión personal 
del columnista

“Ya estamos globalizados, ahora nos falta hermanarnos  
a los goces de la genealogía, para templar el alma y no  

temblar de frío”.

los contratistas que están 
desarrollando estas obras ya se 
han tardado más de la cuenta.

Es entendible, toda vez 
que había tantas cosas que 
reparar que no hubo tiempo 

de semáforos, por unos más 
modernos y adecuados para 
que soporten los vientos 
del norte que azotan con 
frecuencia a este puerto.

El gobierno municipal 
tiene mucho trabajo que 
hacer y tal vez no le dé tiempo 
de poner a funcionar bien esta 
ciudad llamada “de las grandes 
avenidas”. El alcalde necesita 
que su gente le apoye y que 
se pongan a chambear con 
la camiseta bien puesta, que 
para eso fueron contratados 
en las oficinas que encabezan.

Todo es cuestión de que 
salgan a caminar un poco por 

las calles de Coatzacoalcos, 
para que constaten las 
condiciones en que están las 
banquetas, el mal estado en 
que está el piso a la mitad del 
Paseo de las Escolleras, que es 
sin la menor duda el mayor 
atractivo de este bello puerto 
del Golfo de México.

Mientras tanto, tenga 
usted cuidado al caminar por 
las banquetas o al circular en 
su automóvil por las avenidas 
rotas de esta gran ciudad, 
capital de los complejos 
petroquímicos.

Esta es opinión personal 
del columnista

para hacer un plan bien 
organizado, para ocasionar 
los menores contratiempos 
posibles a los automovilistas.

Del tema de los semáforos, 
ya mejor ni hablar, porque 

siguen descompuestos la 
mayoría de estos aparatos 
que son tan viejos, que no hay 
manera de que funcionen con 
solo cambiarles piezas. Lo 
que se requiere es un cambio 

Solar le pone condiciones 
a Ingrid Coronado con la 
herencia

La historia registra 
que nuestros antepasados 
cruzaron el estrecho de 
Bering en busca de animales 
para cazar, durante la era 
glacial. El estrecho de Bering 
es la zona que separa América 
del Norte de Asia.

El Ing. Fernando Padilla 
Farfán afirma que la 
humanidad desde su origen 

nunca ha dejado de migrar. 
En la actualidad, nuestros 
compatriotas mexicanos 
continúan migrando a los 
Estados Unidos en busca de 
mejores condiciones de vida. 

En cuestión de las 
migraciones a nivel mundial 
se presenta una tendencia: la 
mayoría van de sur a norte.

Los desplazamientos se 
originan en las áreas con 
escaso desarrollo hacia otras 
más atractivas por su oferta 

laboral, lo que significa 
mayores expectativas de 
ingreso.

Los países mayormente 
aportadores de migrantes 
son los subdesarrollados. 
Los países de destino de 
los migrantes son los más 
prósperos.

Los principales 
movimientos migratorios en 
el mundo por fechas, han sido 
los siguientes.

En 1939, cuando fue 

derrotada la República 
Española, numerosos grupos 
de españoles emigraron 
hacia México huyendo de la 
monarquía.

De 1939 a 1945, durante 
la segunda guerra mundial, 
aproximadamente 60 
millones de personas 
huyeron de sus países en 
conflicto.

En 1947, la independencia 
de India provocó la salida de 
un millón de musulmanes e 
hindúes de Pakistán.

En 1959, el triunfo de la 
revolución cubana provocó 
que aproximadamente un 
millón y medio de cubanos 
hayan emigrado a Miami; y 
continúan arribando.

Miles de nigerianos han 
escogido a España como 
destino para radicar.

En América, los 
migrantes van desde el sur 
del continente hacia los 

Estados Unidos y Canadá, en 
búsqueda de mejores trabajos 
y una calidad de vida más 
digna.

Las cuestiones 
económicas, las crisis 
políticas, catástrofes 
naturales, violaciones de 
derechos Humanos y el 
crecimiento de las ciudades; 
son las razones por las que 
las personas emigran de sus 
países de origen.

De acuerdo a un reporte 
del departamento de asuntos 
económicos y sociales de 
las Naciones Unidas, un 
poco más de 50 millones de 
personas han abandonado 
sus países para asentarse en 
territorio estadounidense. En 
el mismo reporte también 
se lee que el 88.4 % de la 
población de los Emiratos 
Árabes, es inmigrante.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Inicia el periodo de comparecencias de los organismos autónomos ante el Congreso del Estado.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Con la presencia de la 
titular de la Fiscalía 
General del Estado 

(FGE), Verónica Hernández 
Giadáns, iniciaron las 
comparecencias de los 
organismos públicos 
del estado ante este 
Poder Legislativo, 
correspondientes al ejercicio 
2022, en cumplimiento a lo 
dispuesto en los artículos 
33 y 67 de la Constitución 
Política del Estado de 
Veracruz de Ignacio de la 
Llave, 40 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo y 
153 de Reglamento para el 
Gobierno Interior del Poder 
Legislativo.

En el Recinto Oficial 
de Sesiones, la Comisión 
Permanente de Procuración 
de Justicia, integrada 
por el diputado Genaro 
Ibáñez Martínez y por las 
legisladoras Rosalinda 
Galindo Silva y Ruth 
Callejas Roldán, presidente, 
secretaria y vocal, 
respectivamente, dirigió y 
coordinó los trabajos.

En presencia del 
gobernador del estado, 
Cuitláhuac García Jiménez, y 
de la presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial estatal, 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre, la Fiscal General 
informó que en Veracruz 
han disminuido delitos de 
alto impacto: el homicidio 
doloso, 40 por ciento; 
feminicidio, 32 por ciento; 
secuestro, 88 por ciento y 
robos, 32 por ciento.

Destacó que, de acuerdo 
con el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Veracruz 
ocupa el vigesimoquinto 
lugar nacional en presuntos 
delitos por cada 100 mil 
habitantes, por debajo de la 
media nacional.

La funcionaria enfatizó 
el inicio de más de 88 mil 
carpetas de investigación; 
la determinación conforme 
a derecho de más de 54 
mil; el incremento de las 
detenciones en más de 73 por 
ciento y de las vinculaciones 
a proceso en más de 150 por 
ciento, así como la obtención 
de 478 sentencias, un 
incremento de casi 200 por 
ciento, con penas ejemplares 
en el delito de desaparición, 
secuestro y feminicidio.

Con el programa Alerta 
Ámber, continuó la Fiscal, 
fueron activadas 258 cédulas, 
con la localización en 233 
casos, una efectividad 
superior a 90 por ciento. 
A esto agregó 295 nuevas 
carpetas de investigación por 
desaparición de personas, 
la judicialización de 55 
carpetas, la obtención de 
196 órdenes de aprehensión 
y siete sentencias 
condenatorias de hasta 100 
años.

Reconoció la 
colaboración de los 
colectivos, de la Comisión 
Estatal de Derechos 
Humanos, de la Comisión 
Estatal de Búsqueda, de 
la Comisión Ejecutiva de 

En Veracruz, menos 
delitos y más justicia: FGE
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¡Felicidades al ganador en el estado de Sonora!

Atención Integral a Víctimas 
y el apoyo de fuerzas federales 
y estatales de seguridad en 
los trabajos de recuperación 
y exhumación de restos 
humanos en 60 fosas.

En el combate al delito 
de secuestro, la titular de la 
FGE reportó el inicio de 35 
carpetas de investigación 
correspondientes a 91 
víctimas directas, la 
solicitud de 31 órdenes 
de aprehensión contra 78 
personas, la detención de 160 
presuntos secuestradores y la 
desarticulación de 20 bandas 
que operaban en el estado.

Además, el organismo 
autónomo logró 55 sentencias 
condenatorias contra 112 
presuntos responsables y la 
obtención de penas de hasta 
los 125 años de prisión. Con 
esto, afirmó la Fiscal, este 
delito ha disminuido casi 90 
por ciento.

En la atención a pueblos 
y comunidades indígenas, 
afrodescencientes y derechos 
humanos, de acuerdo con su 
titular, en mil 058 visitas, la 
Fiscalía atendió a más de 36 
mil personas y realizó 369 
atenciones en los centros 
penitenciarios del estado. A 
través de las y los intérpretes-
traductores, superó los 50 
mil servicios de asistencia y 
atendió 878 conciliaciones 
en materia indígena.

Participación de 
diputadas y diputados

En representación de los 
grupos legislativos y fuerzas 
políticas que integran 
el Congreso local, en la 
primera ronda, participaron 
las diputadas y los diputados 
Rosalinda Galindo Silva 
(Morena), Verónica Pulido 
Herrera (PAN), Anilú 
Ingram Vallines (PRI), José 
Luis Tehuintle Xocua (PT), 
Tania María Cruz Mejía 
(PVEM), Ruth Callejas 
Roldán (MC) y Juan Enrique 
Santos Mendoza (FXM), 
quienes preguntaron por 
las acciones realizadas 
ante los actos violentos 
suscitados en la zona de 
Las Bajadas en Veracruz 
puerto, por la atención 
brindada a familiares de 
personas desaparecidas, el 
fortalecimiento de la fiscalía 
especializada en la materia 
y la evaluación de control y 
confianza para ser titular de 

la FGE.
Además, la aplicación de 

los recursos asignados en la 
ampliación presupuestal; 
medidas para investigar 
y resolver el delito de 
feminicidio, medios 
necesarios para la integración 
adecuada de las carpetas 
de investigación en el tema 
y resultados obtenidos; 
atención de las declaratorias 
de Alerta por Violencia de 
Género contra las Mujeres 
(AVGM); personas vinculadas 
a proceso por el delito de 

ultrajes a la autoridad; lugar 
que ocupa Veracruz de 
acuerdo con las evaluaciones 
que realizan organizaciones 
civiles; número de agentes 
investigadores en el estado y 
el plan de incremento para 
este año.

También sobre servidores 
públicos detenidos o 
sancionados por violencia o 
acoso sexual; atención a zonas 
indígenas con intérpretes 
y traductores y fiscalías 
itinerantes y atención a 
migrantes; implementación 

de la solución de conflicto 
a través del diálogo, como 
mecanismos alternativos de 
solución de controversias 
y los resultados obtenidos 
y carpetas de investigación 
abiertas por desaparición 
forzada y feminicidio en el 
estado.

Asimismo, por las 
investigaciones internas 
abiertas por conductas 
indebidas de miembros de 
la FGE en el desempeño de 
sus funciones; capacitación 
a las Fiscalía Coordinadora 
Especializada en 
Investigación de Delitos de 
Violencia contra la Familia, 
Mujeres, Niñas y Niños y de 
Trata de Personas; estrategias 
para el combate al secuestro y 
efectividad de las reuniones 
en la Mesa de Coordinación 
para la Construcción de la 
Paz.

En la segunda ronda, 
las y los legisladores 
Maribel Ramírez Topete 
(MC), Ramón Díaz 
Ávila (PT), Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui (PAN) y 
Gonzalo Durán Chincoya 
(Morena), plantearon a la 
Fiscal cuestionamientos 
relacionados con 
los protocolos 
interinstitucionales para 
atender a huérfanos por 
feminicidio y la necesidad 
de la creación de un Fiscalía 
Especializada para atender 
casos de violencia contra las 

mujeres y feminicidio.
También preguntaron 

por las carpetas de 
investigación abiertas contra 
exfuncionarios públicos 
estatales y municipales 
por actos de corrupción; la 
propuesta para la creación 
de la fiscalía especializada 
en materia en delitos de 
odio y discriminación 
por orientación sexual, 
preferencia sexual, identidad 
y/o expresión sexogenérica; 
acciones contra implicados 
en la tala inmoderada en 
el Parque Nacional Pico 
de Orizaba; estrategias de 
actuación contra el maltrato 
animal; los protocolos 
contra la violencia vicaria 
y la atención a víctimas 
pertenecientes a la 
comunidad LGBTTTIQ+.

El presidente de la 
Comisión de Procuración 
de Justicia, diputado Genaro 
Ibáñez Martínez, agradeció 
la presencia de la titular de la 
FGE y dio por finalizados los 
trabajos de la comparecencia, 
que inició a las 11:11 y 
concluyó a las 15:26 horas.

Asistieron también 
secretarios de despacho, 
representantes de las fuerzas 
armadas y de órganos 
autónomos, autoridades 
federales, estatales y 
municipales, empresarios, 
notarios, abogados y 
representantes de la sociedad 
civil.



Estado www.noreste.net 8 a
Miércoles 25.01.2023

En 2022, Veracruz aumento 
en exceso los delitos contra 

mujeres: Anilú Ingram

Conforme se acerca 
el 2024, cada vez me 
convenzo más de que 

México sólo tiene un camino 
viable. Y no me refiero a una 
persona en especial, sino 
al proyecto de nación que 
defiende Morena.

¿En qué me baso? En la 
sección internacional de 
los noticieros más o menos 
serios que describen lo que la 
derecha está haciendo en el 
mundo.

En Brasil el presidente 
saliente, a finales de 
diciembre, salió de pelada en 
un avión de su Fuerza Aérea 
–todavía mandaba- rumbo a 
Estados Unidos. Me acordé 
de Javier Duarte y el famoso 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

La diputada local, Anilú 
Ingram Vallines 
señaló durante la 

comparecencia de la Fiscalía 
General del Estado, que 
según las cifras reportadas 
al Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad, en el año 2022 
la entidad veracruzana 
presentó el mayor número 
de delitos contra la mujer, 
incluyendo un aumento de 
6 veces en los feminicidios, 
en comparación con el 2015.

“Visibilizando que la 
violencia está más próxima 
a nosotras de lo que creemos: 
los cuestionamientos sobre 
actos de hostigamiento 
sexual y acoso sexual por 
funcionarios públicos, 
pareciera que solo han 
provocado que los medios 
de comunicación le den 
cobertura, pero hasta 
ahí”, puntualizó Ingram 
Vallines.

A esto la diputada local 
cuestionó el número de 
servidores públicos de la 
actual administración 
estatal que fueron detenidos 
o sancionados por delitos de 
acoso en 2022.

Además, Ingram 
Vallines mencionó que 
organizaciones civiles 
que buscan evaluar el 
desempeño de las fiscalías 
estatales, como “Impunidad 
Cero”, califica el desempeño 

Parlamento Veracruz

Un camino al 2024
JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN 

helicóptero que le pusieron 
desde el mismo Gobierno para 
que pudiera desaparecerse 
cuando pidió licencia.

La cosa no quedó ahí: 
ya en enero, con un nuevo 
presidente democráticamente 
electo y debidamente 
investido de poder, los 
seguidores de la derecha 
intentaron dar un golpe de 
estado para arrebatarle el 
gobierno a la malagueña. 
No pudieron, pero el solo 
intento demuestra de lo que 
son capaces cuando están 
perdidos.

En Perú, ya van más 
de 60 civiles asesinados 
por protestar porque 
derrocaron al presidente 

que el pueblo había elegido 
democráticamente –hasta 
lo metieron a la cárcel- y la 
nueva presidenta –que era su 
vicepresidenta- lo traicionó.

Algo parecido le hicieron 
al presidente de Bolivia a 
finales de 2019.

No me consta que sea 
verdad -y quiero pensar 
que no es verdad-, pero de 
comprobarse los sabotajes 
en el Metro de la Ciudad de 
México donde una joven 
murió hace poco en un 
choque de trenes, sería un 
ejemplo criminal y gravísimo 
de la guerra sucia que la 
derecha es capaz de poner en 
marcha.

Por eso, creo que la única 

ruta viable es continuar con 
el proyecto de Morena y 
cerrar filas con cualquiera 
de las mujeres y los hombres 
que aspiran a encabezar esa 
misma continuidad.

Como lo he dicho, en mi 
corazón se abrigan nombres 
para México y Veracruz, 
pero sobre cualquier cariño 
personal debe estar la unidad 
del Movimiento.

Esa unidad y la cercanía 
imperdible con el pueblo, 
serán la clave del éxito en el 
2024. No nos distraigamos ni 
nos extraviemos.

*Diputado local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso del Estado.

de la dependencia de 
Veracruz en el lugar 30 a 
nivel nacional;  ante esto 
la diputada cuestionó el 
porqué de esta calificación.

Para finalizar 
su intervención la 

Coordinadora del Grupo 
Legislativo del PRI, Anilú 
Ingram Vallines puntualizó 
que el marco jurídico 
debe adecuarse a las 
necesidades de la población 
y es imperativo que la ley 

proteja y abone a otorgar 
justicia a las víctimas y 
sus familiares; por lo cual 
preguntó la opinión de la 
Fiscal sobre este tema.

A la par, Ingram Vallines 
reconoció la ayuda y 

sororidad de la titular de 
la Fiscalía General del 
Estado para participar en la 
construcción del proyecto 
de ley presentado por las 
Brujas del Mar, avalado 
por diferentes autoridades 

y colectivas denominada 
Ley Monse y destacó la 
importancia de concretar 
la reforma al Código Penal 
de Veracruz para evitar 
redes de protección a 
delincuentes.
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Pese a multihomicidio

Protección Civil Tuxpan 
en alerta ante el próximo 
arribo del Frente Frío 27

Adán Augusto insiste que Veracruz 
va a la baja en índices delictivos

DIF inicia talleres ocupacionales 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz      

Adán Augusto 
López Hernández, 
secretario de 

Gobernación Federal, 
volvió al puerto de 
Veracruz para sostener una 
reunión con alcaldes del 
Partido Verde Ecologista de 
México.

En entrevista fue 
cuestionado sobre el 
multihomicidio del pasado 
domingo en la carretera 
federal Veracruz - Xalapa, a 
unos metros del aeropuerto 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

Protección Civil 
exhorta a la ciudadanía 
a tomar todas las 

medidas preventivas ante 
el arribo del Frente Frío N° 
27 y su masa de aire polar, 
durante la madrugada de 
este miércoles.

La masa de aire frío 
estará ocasionando “Norte” 
con rachas de 90 a 105 
km/h., además de lluvias y 
descenso de temperatura, 
principalmente jueves y 
viernes.

CEEC de la Secretaría de 
Protección Civil informó 
que desde las primeras 
horas de este miércoles, el 
viento se fijará al norte y 
alcanzará rachas máximas 
de 90 a 105 km/h en la 
costa central; 80-95 km/h 
en la sur, 75 a 90 km/h en 
la norte.

Por su parte, el Servicio 
Meteorológico Nacional ha 
confirmado que se espera 
evento de “Norte” muy 
fuerte que se extenderá 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

Ayer con gran emoción 
DIF de Tuxpan 
inició con los talleres 

ocupacionales para niñas 
y niños con Síndrome de 
Down y Autismo. “Sin duda el 
aprendizaje aportará mucho 
a su vida, al hacerlos más 
independientes” informó la 
presidenta del DIF Pamela 
Morales Huesca.

Mencionan que el primer 
taller es de cocina, la cual 
brindará conocimientos 
básicos y al mismo tiempo, 
les ayudará en el desarrollo 
de sus capacidades motrices, 
cognitivas y emocionales.

Los talleres del DIF se 
realizan bajo una óptica 
de inclusión, formación, 
respeto y solidaridad. 

La directiva informó 
que quieren que los niños 
superen sus limitaciones, 
que logren su autonomía y 
sean siempre felices.

durante la madrugada del 
miércoles hacia la costa 
norte de Veracruz.

El presidente municipal 
José Manuel Pozos Castro 
ha dado instrucciones  
para que todos los titulares 
de las dependencias de 
gobierno permanezcan en 
alerta, dando seguimiento 
al avance del sistema 
frontal.

También se exhorta 

al sector pesquero a estar 
muy alertas, porque se 
presentará oleaje de 2.0 a 
4.0 metros de altura cerca 
del litoral.

Protección Civil Tuxpan 
pone a disposición de la 
ciudadanía los siguientes 
números telefónicos: 

Protección Civil 78383 
5 0127

Bomberos 783 83 4 06 46
Emergencias 911

"Heriberto Jara Corona"; el 
funcionario federal insistió 
que Veracruz se encuentra a 
la baja en índices delictivos 
a pesar de esta lamentable 
situación.

"Que lamentable que 
suceda, yo nuevamente lo 
digo se está trabajando para 
garantizar la paz y seguridad 
de los veracruzanos y es una 
tarea en la que participamos 
todos para ser honestos. 
Veracruz ha ido bajando, 
estaba en los primeros 6 
- 7 lugares, ahora está un 
poquito abajo de la media 
tabla, se va recuperando 

poco a poco la estabilidad", 
señaló.

Es de recordar que, 
el pasado domingo fue 
asesinado Fernando 
Pérez Vega alias "El Pino", 
presunto jefe de plaza en 
la zona norte de la entidad 
veracruzana, además de 5 
personas más, entre ellas 
dos menores de edad;  
"El Pino" fue candidato  
a la alcaldía de Coxquihui 
en el pasado proceso 
electoral abanderado 
por Fuerza por México,  
partido que hoy es nuevo 
aliado de Morena para las 

siguientes elecciones.
Adán Augusto López 

dijo que en esta visita 
no habrá reunión con el 
gobernador del estado, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
pues desafortunadamente 
no coinciden las agendas, 
pero afirmó que están en 
constante comunicación.

De la misma  
manera, dijo que nada 
tienen que ver en las 
investigaciones sobre este 
hecho delictivo, y se negó 
a responder sí existía una 
ficha del Gobierno Federal 
sobre "El Pino".
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Tomar la ruta del corazón

POR LA SENDA DE 
JESÚS

Permitirse acompañar y acompasar la bajeza,
los tormentos de las arterias del Crucificado,
nos engrandecen el espíritu de recogimiento,

mientras nos aminoran el bienestar espiritual,
decreciéndonos hasta el extremo de la duda.

Seguir el camino de Cristo no es nada fácil,
no consiente vacilación, demanda entereza,
fortaleza en el cometido de las ideas claras,

capacidad para cargar con las humillaciones,
lucidez para ver como Dios nos ha salvado.

Recorrer con los ojos del alma y la mente,
sin desfallecer y siempre cerca del Señor,

nos lleva a una regeneración esplendorosa;
sólo hay que recrearse de las cosas buenas,

hacer memoria y rehacerse para encontrarle.

INTERIORES 
ENDURECIDOS

Aspiramos a ser autónomos como el viento,
y queremos ser libres con alma empedrada,
con una libertad que nos devuelve esclavos,
y no con la voluntad divina que nos redime,
de nuestras propias miserias que nos siguen.

 
Lo triste de esta vida es surcarla sin alegría,

pasar sin sembrar una sonrisa en las huellas,
sobrepasar todas las desconfianzas posibles;
cuando las seguridades radican en nosotros,
en la convicción de una purificación celeste.

Hay que abrirse y reabrirse al son del verso,
para considerarse auténtico y no petrificado,
concebirse crecido por el camino de la paz,
que un mundo florece cuando dos se besan, 

y los latidos confluyen en caminar reunidos.

FORTALECERSE 
INTERNAMENTE
Hay que levantarse cada mañana con deseos,
con aspiraciones de que podemos ayudarnos;
estamos para auxiliarnos de cualquier trance,
para no dejarnos transportar por el amargura,

y resistir a la trampa diabólica de la maldad.

Un espíritu enérgico eclipsa todas las cruces,
se cierra al cautivador y se abre al Salvador,
se abandona a la luz gloriosa y se deja bañar

por la mística del Creador de todas las cosas,
manantial de amor y vertiente de fraternidad.

Acoger esta pasión con las entrañas etéreas,
mojadas y remojadas de apego omnipotente,

nos transforma y exalta en humanidad nueva,
en absoluta comunión con la voluntad serena,
que es lo que estampa dominio de sí mismo.

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(No hay mejor itinerario que aquel que nos reconduce a estar más cerca del pulso de Jesús,  
conduciéndonos a mirar con sus ojos e induciéndonos a escuchar con sus oídos; pues, a pesar de las 
adversidades, la cruz con sus entretelas nos injertan aliento en el desaliento, ánimo en el desánimo y 
esperanza en la desesperanza. Tanto es así, que si supiera que el níveo aire mañana se aleja de mí, 

hoy todavía alojaría un sueño en mis pasos).
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

Ay u n t a m i e n t o 
municipal,  DIF y la 
oficina del Registro 

Civil, ya se encuentran 
afinando detalles para la 
celebración de las bodas 
colectivas, las cuales se 
realizarán el próximo 14 
de febrero en la cabecera 
municipal de Cazones. 

Por el momento ya 
iniciaron con los registros de 
las parejas que participarán 
en este programa de “Bodas 
Colectivas” gratuitas, 
donde decenas de parejas 
formalizarán su amor. 

La ceremonia se realizará 
a la orilla de la playa, sin 
embargo, en caso de que 
cambie el clima y se vea 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

Vecinos de la Barra de 
Cazones solicitaron 
urgentemente la 

intervención de las autoridades 
del Sector Salud, así como 
autoridades de Ecología y 
Medio Ambiente, esto ante 
los fétidos olores que emanan 
del embarcadero y parte de las 
costas de esta playa. 

Ante esta situación el 
turismo se ha visto afectado 
e indican que es insoportable 
el mal olor, el cual ha sido 
originado por el arrojo de 
desperdicios y vísceras de 

Preparan bodas 
colectivas en Cazones 

Fuerte contaminación ambiental en Barra de Cazones 

afectado el recinto, la 
celebración se llevará  a cabo 
en el auditorio municipal. 

Los interesados deberán 
presentarse en la oficina del 
Registro Civil y deberán 
llenar la solicitud, llevar 
copias certificadas de 
actas de nacimiento de los 
contrayentes, identificación 
oficial, CURP de ambos, 
comprobante de domicilio 
o constancia de residencia 
expedida por el jefe de 
manzana. 

De igual manera deberán 
presentar análisis clínicos 
prenupciales expedidos por 
la institución del Sector 
Salud, que son de RH, VDRL, 
salud física y mental de los 
contrayentes, para cualquier 
aclaración acudir a la oficina 
del Registro Civil. 

pescados y mariscos, que 
lamentablemente los propios 
pescadores echan en la zona de 
embarcadero.  

Originando una terrible 
contaminación ambiental que 
los propios vecinos y visitantes 
prefieren alejarse del lugar, 
por los fétidos olores por los 
desechos que ahí arrojan los 
mismos pescadores.

Agregando que ni las 
autoridades de Capitanía del 
Puerto hacen algo al respecto 
y eso que se encuentran 
ubicados muy cerca de 
este embarcadero, por lo 
que vecinos alzan la voz y 
piden la intervención de las 

autoridades del Sector Salud y 
Medio Ambiente para ponerle 
fin a esta contaminación.
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Hay dos mexicanos entre los 
muertos por tiroteo en Half 
Moon Bay, California: SRE

Captan disparo a periodista de Rusia 
mientras cubría conflicto en Ucrania

Lula da Silva vuelve como 
protagonista a reunión de la Celac

AGENCIAS  
Buenos Aires 

Los presidentes de la 
Comunidad de Estados 
L a t i n o a m e r i c a n o s 

y Caribeños (Celac) se 
comprometieron ayer con la 
integración regional en medio 
de las múltiples crisis que 
atraviesa esta parte del mundo, 
y celebraron el retorno de 
Brasil al foro.

El encuentro de este 
mecanismo integrado por 33 
países tuvo como protagonista 
estelar al mandatario 
brasileño, Luiz Inácio Lula 
da Silva, que volvió a la arena 
internacional luego de ganar 
las elecciones de octubre 
pasado en su país.

“Brasil está de vuelta en 
la región y listo para trabajar 
lado a lado con todos ustedes”, 
dijo Lula ante el entusiasmo de 
sus pares y de las delegaciones 
de la región.

“Brasil vuelve a mirar su 
futuro con la certeza de que 
estaremos asociados a nuestros 
vecinos bilateralmente, en 
el Mercosur, la Unasur y la 
Celac”, abundó Lula da Silva, 
que impulsa el retorno de su 
país a los foros internacionales 
en los que tuvo fuerte 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Dos mexicanos 
murieron y uno más 
resultó herido en 

uno de los dos tiroteos que 
sucedieron en la ciudad de 
Half Moon Bay, California, 
el pasado lunes, informó 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores.

A través de la cuenta 
oficial del consulado de 
México en San Francisco, se 
informó del fallecimiento de 
dos personas de nacionalidad 
mexicana.

"Se ha confirmado que dos 
de las personas fallecidas, son 
de nacionalidad mexicana. 
Otra persona mexicana 
resultó herida y está siendo 
atendida en un hospital 
en la ciudad de Palo Alto", 

AGENCIAS  
Ucrania 

Los ataques que ocurren 
en Ucrania han desatado 
una serie de situaciones 

que desconciertan a toda la 
comunidad internacional, 
una de ellas es el video de la 
periodista rusa Anastasia 
Yelsukova, quien en un 
informe resulta herida tras 
ser alcanzada por un disparo 
en una de sus piernas.

El video muestra a la 
periodista hablando a 
cámara, mientras se escuchan 
disparos. En un instante, 
Anastasia Yelsukova cae al 
piso y comienza a gritar.

La escena se ha viralizado 
por diversas plataformas, en 
una situación que se desatada 
tras el conflicto en territorio 
de Ucrania luego de la llagada 
de militares de Rusia.

“Hay un tiroteo justo a 

compartió el consulado de 
México en San Francisco.

Por su parte, la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, 
extendió sus condolencias a 
las familias por la "irreparable 
pérdida" de sus parientes.

Tiroteos en California
El pasado lunes, se 

reportaron dos tiroteos en 
distintos puntos de la ciudad 
de Half Moon Bay, que 
dejaron siete muertos.

Este siniestro ocurrió 
al día siguiente de que un 
hombre de origen asiático 
disparara en un salón de 
baile dejando un saldo de 
11 víctimas en la ciudad de 
Monterey Park, también en 
California. 

Tras estos dos sucesos, 
California lleva 18 víctimas 
por tiroteos en lo que va de la 
semana.  

nuestro lado”, dice Anastasia 
Yelsukova antes de la herida 
que la dejó en el suelo en la 
ciudad de Soledar.

Luego de eso, la periodista 
es grabada en piso, siendo 
atendida por otras personas, 
previo a ser trasladada 
en camilla a un centro 
asistencial.

El siguiente video, 
la periodista Anastasia 
Yelsukova se encuentra 
recibiendo atención médica, 
donde además recibió la 
visita de sus familiares.

El conflicto en Ucrania 
ha desatado importantes 
números de bajas militares, 
donde incluso se calcula en 
más de 250 mil, una situación 
que también ha provocado 
muertes y heridos en la 
población civil, agregándose 
a profesionales que han 
publicado acontecimientos 
del conflicto.

presencia durante sus dos 
primeras presidencias (2003-
2010).

“Una Celac sin Brasil 
es una Celac mucho más 
vacía”, sostuvo ante los demás 
mandatarios el presidente 
anfitrión, el argentino Alberto 
Fernández.

En 2020 el entonces 
presidente Jair Bolsonaro, 
ultraderechista y duro crítico 
de la izquierda, suspendió 
la participación de Brasil en 
la Celac alegando que “daba 
protagonismo a regímenes 
no democráticos como los de 
Venezuela, Cuba y Nicaragua”.

Lula aprovechó el evento 
para “agradecer a todos” por 
el apoyo a la institucionalidad 
brasileña luego de la asonada 
de partidarios radicalizados 
del ex presidente Bolsonaro, 
que invadieron las sedes de los 
tres poderes del Estado el 8 de 
enero en Brasilia.

Alberto Fernández acusó 
en el discurso de apertura 
del foro a una “derecha 
recalcitrante y fascista” de 
amenazar la democracia en la 
región, y se refirió en particular 
a los episodios de Brasilia y 
al intento de asesinato de la 
vicepresidenta argentina, 
Cristina Kirchner, el año 

pasado, cuyas motivaciones 
aún se desconocen.

La cumbre reunió a 14 
jefes de Estado de los 33 países 
que componen el foro, con 
algunas ausencias notorias, 
como el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien 
se excusó por tener “bastante” 
trabajo en su país.

Otros desertaron a último 
momento, como Nicolás 
Maduro. El gobernante 
venezolano, que fue 
denunciado ante la justicia 
argentina por particulares 
y organizaciones civiles por 
violación de los derechos 
humanos, en un intento de 
que fuera indagado si llegaba 
al país, anunció el lunes que 
no  viajaría a Buenos Aires.

La cumbre se cerró con 
la Declaración de Buenos 
Aires, que reivindicó el 
compromiso de la Celac con 
la democracia, el respeto de 
los derechos humanos y el 
multilateralismo.

En la declaración final, 
los miembros de la Celac 
respaldaron que haya 
“diálogo y negociación” entre 
el gobierno venezolano y la 
oposición, “fomentado por 
los gobiernos de México y 
Noruega”. También pidieron 

el fin del bloqueo comercial a 
Cuba, pero no hubo mención 
a Nicaragua.

Llamado desde México
El presidente Andrés 

Manuel López Obrador 
propuso a los países de la Celac 
suscribir un comunicado para 
exigir el cese a la represión 
del pueblo peruano y la 
libertad del ex mandatario 
Pedro Castillo “porque está 
injustamente encarcelado”.

En el video que grabó para 
participar a distancia en la 

VII Cumbre de presidentes 
de la Celac, el mandatario 
mexicano hizo un llamado a la 
unidad de todos los gobiernos 
de América.

“No debemos dejar solo al 
pueblo hermano del Perú, fue 
una infamia lo que hicieron 
con Pedro Castillo y la forma 
en que están reprimiendo 
al pueblo, hay que suscribir 
conjuntamente un 
comunicado para exigir que 
cese la represión, que se abra 
el diálogo, que sea el pueblo el 

que decida, en democracia, es 
decir, en elecciones limpias, 
libres sobre el destino del 
Perú, no al autoritarismo y 
la libertad a Pedro Castillo 
porque está injustamente 
encarcelado”, remarcó.

En la grabación que hizo 
desde los jardines de Palacio, 
López Obrador reiteró “de 
forma muy especial” la 
solidaridad de México con el 
presidente brasileño Lula da 
Silva y el pueblo de ese país por 
elegirlo libremente.



AMLO responde a hijo de Moisés Sánchez 
tras 8 años de su impune asesinato

Medios de comunicación 
exageran violencia: CGJ  

Colectivos de búsqueda 
de desaparecidos se 

manifiestan 
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Integrantes de los 
colectivos de búsqueda 
de desaparecidos 

Unidos por la Paz, Justicia 
y Dignidad , Madres en 
Búsqueda, Enlaces Familias 
Xalapa y Buscando a 
Nuestros Desaparecidos 
se manifestaron en el 
Congreso del Estado 
durante la comparecencia 
de la titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
Verónica Hernández 
Giadáns para exigir al 
gobierno estatal que 
coordine mesas de trabajo, 
ya que desde el 2019 no se 
realizan. 

Victoria Delgadillo 
Romero, de Familias Enlace 
Xalapa, dio a conocer que a 
pesar de que han enviado 
documentos al gobernador 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez acusó que 

medios de comunicación 
en Veracruz exageraron los 
hechos de violencia ocurridos 
el pasado domingo en la 
cartelera Veracruz-Xalapa 
donde perdieron la vida seis 
personas.

Este martes en Xalapa 
reprochó que cuando  el 
estado logra detenciones 
importantes no se pública de 
la misma forma que un hecho 
de violencia: 

"En redes y en los propios 
medios exageran un hecho 

ALEJANDRO ÁVILA 
Ciudad de México

Ocho años han pasado 
desde el asesinato de 
Moisés Sánchez en 

Medellín de Bravo, sin que 
hasta el momento se haya 
dado con los responsables 
del atroz crimen.

Este martes 24 de enero 
en su aniversario luctuoso, 
su hijo, Jorge Sánchez, 
acudió "La Mañanera" para 
solicitar respuestas del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Jorge Sánchez le dijo 
al Ejecutivo Federal, qué 
familiares de los periodistas 
asesinados en la República 
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Cuitláhuac García Jiménez 
y a la Fiscal Verónica 
Hernández han sido 
ignorados, lo que presume 
falta de voluntad por parte 
de las autoridades estatales 
para resolver las búsquedas. 

“Queremos que se 
activen las mesas de trabajo 
para que así se vea lo que no 
ha avanzado”, dijo al tiempo 
que expuso que “si ellos han 
estado y tienen reuniones 
juntos ¿cómo es posible 
que no puedan darles a 
las familias las reuniones 
y ya va para tres años que 
no nos han dado ninguna 
respuesta’”, cuestionó. 

Dijo que por algunas 
desapariciones ya ha habido 
personas detenidas, pero 
poco se sabe del seguimiento 
de los casos y acusó que la 
Declaratoria de Emergencia 
por desapariciones 
emitida por el gobernador 

Cuitláhuac García fu 
obsoleta: "Queremos que se 
activen las mesas de trabajo 

para que así se vea lo que no 
ha avanzado; si ellos han 
estado y tienen reuniones 

juntos, cómo es posible 
que no puedan darles a 
las familias las reuniones 

y ya va para tres años que 
no nos han dado ninguna 
respuesta".

Mexicana han tenido que 
formar una red para solicitar 
apoyo internacional, pues 
las instituciones de justicia 
en México han dado 
"carpetazo" a la situación.

"La justicia tiene 
quedarse aquí (México), no 
va a haber justicia en otras 
partes, tenemos nosotros 
que garantizar que haya 
justicia (...) y va a haber 
justicia, siempre, y la justicia 
puede tardar pero llega, 
cuándo hay voluntad, y 
cuando yo hablo de que no 
hay impunidad es porque no 
permitimos la impunidad 
de nadie, pero corresponde 
en este caso la Fiscalía y 
nosotros también, ayudamos 

y lo vamos a seguir haciendo, 
reúnanse con Rosa Isela 
Rodríguez, yo le voy a pedir, 
es más, ven el jueves qué va a 
haber la información sobre 
el combate a la impunidad, 
ella va a hablar sobre estos 
casos", puntualizó López 
Obrador.

Jorge Sánchez le dijo el 
presidente de la república 
qué no existe una intención 
de "golpear" a su gobierno, 
única y exclusivamente están 
buscando se encuentren 
a los culpables de los 
periodistas asesinados, por 
lo cual también solicitó una 
reunión privada con Andrés 
Manuel López Obrador, que 
aún está pendiente.

tan lamentable como el 
domingo y ya después  
cuando damos con los 
culpables y los ponemos 

a conocer que  la inseguridad 
en Veracruz ha disminuido 
en un 50 por ciento "tenemos 
cero impunidad".

contra la justicia ya no dicen 
nada y se quedan callados" 
dijo. 

El mandatario estatal dio 
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Ebrard afirma 

Ya iniciaron acciones legales para 
recuperar dinero de García Luna

Pretendían cruzar armas de fuego por 
Tamaulipas en una caja de zapatos

Así van los 
presidenciables por 

partido, rumbo al 2024
SEVERO MIRÓN 
Ciudad de México  

El canciller, Marcelo 
Ebrard se mantiene 
en la punta de las 

preferencias electorales 
para ser candidato de 
Morena a la presidencia de 
la República con un 34.3% de 
las preferencias, seguido por 
Claudia Sheinbaum con el 
29.4% y Gerardo Fernández 
Noroña con el 14.7% en la 
tercera posición.

De acuerdo con una 
encuesta realizada por la 
empresa Rubrum sobre 
la intención del voto de 
candidatos presidenciables 
rumbo al 2024, dentro del 
PAN es Ricardo Anaya

quien encabeza la lista de 
posibles candidatos con un 
19.7%, seguido por el senador, 
Santiago Creel Miranda y 
Lilly Téllez con el 15 y el 
13.7%, respectivamente.

En el caso del PRI los tres 
primeros sitios los ocupan 
el ex secretario de Turismo, 
Enrique de la Madrid: la ex 
gobernadora de Tlaxcala, 
Beatriz Paredes Rangel 
y la senadora Claudia 
Ruiz Massieu Salinas 
con 23.3, 20.7 y 19.8%, 
respectivamente.

En lo que respecta a 

AGENCIAS 
Tampico 

Integrantes de la 
Guardia Nacional 
(GN), en coordinación 

con la Agencia Nacional 
de Aduanas de México 
(ANAM), detuvieron y 
aseguraron a una persona 
que transportaba en su 
vehículo diferentes piezas 
de arma larga y pretendía 
ingresarlas a territorio 
mexicano por la frontera de 
Tamaulipas.

Se informó que al 
realizar inspecciones de 
prevención y vigilancia 
en la sección aduanera 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo 
Ebrard, aseguró que el 

gobierno ya inició las acciones 
legales para tratar de recuperar 
700 millones de dólares del 
ex secretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna, 
quien es juzgado en Estados 
Unidos por sus vínculos con el 
narcotráfico.

En una conferencia de 
prensa virtual tras participar 
en la Cumbre de la Comunidad 
de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (Celac) en Buenos 
Aires, Argentina, Ebrard aclaró 
que la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) estimó que 
García Luna obtuvo cerca de 

del cruce fronterizo, en la 
garita “Puerta de México” 
en Matamoros, Tamaulipas, 
elementos de ambas 
instituciones observaron un 
vehículo que ingresó por el 
carril de nada que declarar.

Sin embargo, al someterse 
al mecanismo de selección 
automatizado, correspondió 
luz roja en el semáforo de 
reconocimiento aduanero, 
motivo por el cual se solicitó 
al conductor permitir la 
revisión de la unidad.

El personal examinó 
minuciosamente el 
automóvil, proveniente 
de Estados Unidos, y en 
el asiento trasero localizó 

una caja de zapatos con 
12 cargadores para arma 
larga. En tanto, en la 
cajuela, en la sección de la 
llanta de refacción, ubicó 
12 empuñaduras, todas 
aparentemente son piezas de 
fusiles.

El conductor no pudo 
acreditar la legal posesión de 
las piezas de armas de fuego, 
por lo que fue detenido junto 
con el vehículo y las armas, 
cargadores y demás fueron 
puestos a disposición en la 
delegación de la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) en Tamaulipas para 
continuar las investigaciones 
correspondientes.

Movimiento Ciudadano, 
Luis Donaldo Colosio 

Riojas tiene el 64.4 por 
ciento de las preferencias, 

seguido muy, muy lejos por 
el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro con apenas 
el 19% y el gobernador de 

Nuevo León, Samuel García 
con el 16.6%.

700 millones de dólares en 
contratos públicos a empresas 
en las cuales él o sus allegados 
eran socios.

“El objetivo de esta 
demanda, que se presentó 
en Florida (Estados Unidos), 
es la restitución al gobierno 
mexicano de todos los bienes 
que existan a su nombre o 
de sus allegados”, afirmó el 
canciller.

Ebrard explicó que se 
inició la búsqueda del dinero 
tras una demanda por daños 
en contra de 39 empresas en las 
que participaba García Luna y 
que fue presentada por la UIF 
en septiembre de 2021.

“Estamos con la UIF 
dándole seguimiento a ese 
caso y está muy relacionado 
con lo que está sucediendo en 

Nueva York”, dijo en referencia 
al proceso judicial al que se 
enfrenta el ex funcionario en 
una corte estadunidense y que 
arrancó el pasado lunes con los 
alegatos iniciales de las partes y 
los primeros testigos.

García Luna, artífice 
de la conocida "guerra" 
contra el narco que impulsó 
Felipe Calderón durante su 
presidencia, está acusado de 
aliarse con el Cártel de Sinaloa 
para permitirles actuar con 
impunidad e introducir 
estupefacientes en territorio 
estadunidense.

Por cuatro cargos de 
narcotráfico y uno de falso 
testimonio, el ex secretario 
se enfrenta a penas de entre 
10 años de prisión y cadena 
perpetua.
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Precio $8.00

Al rescate de la 
producción citrícola

Esperan rebasar la meta 
en Bodas Colectivas 

Ante la SCT 
gestionan 

beneficios para 
los filomatenses 

En funciones las Escuelas 
Campesinas en las comunidades 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Mediante acciones 
que el Gobierno 
Municipal realiza 

a través de la Dirección de 
Fomento Agropecuario, se 
hace frente a la problemática 
que el sector citrícola sufre 
debido a la plaga conocida 
como Dragón Amarillo.

En tal sentido y por 
instrucciones del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
el próximo 3 de febrero  
en la comunidad de 
Emiliano Zapata, se reunirán 
productores citrícolas 
de 16 ejidos, para recibir 
capacitación sobre manejo 
de floración y fructificación, 
misma que correrá a cargo  
de expertos de la  
Universidad Autónoma de 
Chapingo.

El Ing. Gilberto 
Maldonado García titular 
de Fomento Agropecuario, 
detalla que entre los ejidos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Dada la respuesta de 
parejas que esperan 
dar certeza jurídica a 

su relación, el Registro Civil 
en este municipio espera 
rebasar la meta establecida 
para este año, la cifra podría 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz

El alcalde de Filomeno 
Mata, Miguel Jerónimo 
Vega,  continúa 

gestionando ante las diversas 
dependencias de Gobierno 
federal y estatal, beneficios 
para los pobladores para que 
tengan una mejor calidad de 
vida.

Se informó que el 
munícipe, Miguel Jerónimo, 
acudió al  Centro SCT 
Veracruz para gestionar los 
permisos necesarios para la 
apertura de brechas y caminos 
que se tiene contemplado 
iniciar este año para el 
beneficio de las localidades de 
Francisco Villa y María de la 
Letra.

El director  general del 
Centro SCT Veracruz,  Ing. 
Martin Ramón Álvarez DELHY GALICIA 

Papantla, Veracruz

Las Escuelas 
Campesinas que 
se han puesto 

en marcha en algunas 
comunidades, están 
próximas  a recibir 
semillas para que 
siembren en sus terrenos 
o en las parcelas.

Las Escuelas 
Campesinas las promueve 
directamente la 
Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Pesca, (SEDARPA),  donde 
se da un intercambio de 
saberes entre productores 
y técnicos, y también 

convocados a este primer 
encuentro regional destacan: 
Remolino, Ignacio Allende, 
Francisco I. Madero, Solteros 
de Juan Rosas, Isla de Juan 
Rosas, Montaña de Zaragoza, 
Rodolfo Curti, Riva Palacio, 
Arroyo de Cañas y Úrsulo 

Galván.
La intención de 

esta formación es dar 
conocimientos a los 
productores de naranja y 
limón, para que puedan 
garantizar sus frutos de este 
año ante el embate de la 

plaga denominada Dragón 
Amarillo.

El encuentro iniciará a 
las 10 de la mañana y será el 
primero de varios que a lo 
largo y ancho del municipio 
se realizarán durante este 
2023.

llegar a 150 con toda facilidad.
El oficial de la dependencia, 

Víctor Barragán Islas, dijo 
que el año pasado se casaron 
unas 75 parejas durante ese 
periodo, por lo que en 2023 la 
idea era entregar 100 actas, sin 
embargo, la respuesta ha sido 
muy buena hasta el momento.

Señaló que pocas son las 

parejas jóvenes que  deciden 
casarse, quienes se animan 
son adultos ya con hijos.

Apuntó  que hasta 
el momento no se tiene 
solicitud de alguna relación 
de tipo igualitario que quiera 
legalizar su situación, “en caso 
de que se presente una pareja 
del mismo sexo que quiera 

casarse, se dará las mismas 
facilidades” agregó el oficial 
del Registro Civil.

Aún no se tiene fecha para 
realizar el acto relacionado 
con el día del amor y la 
amistad, que es donde se 
entregarán los documentos 
tramitados, cuyo plazo vence 
el 5 de febrero.

Fontán, es el que recibió 
al alcalde de Filomeno 
Mata y se comprometió a 
impulsar el beneficio de 
Filomeno Mata.

Por último, Miguel 
Jerónimo resaltó que 
en este segundo años 
de administración 
municipal, va a continuar 
gestionando obras que 
sean de gran beneficio para 
los ciudadanos y seguir 
generando bienestar.

algunos incentivos para 
hacer una agricultura menos 
dependiente de insumos  
de parcelas o predios o 
ranchos.

La regidora de Fomento 
Agropecuario, Mónica 
Pelcastre García, mencionó 
que en las Escuelas 
Campesinas en esta región 
se implementaron desde 
hace ocho meses atrás, y 
están funcionando en las 
comunidades de Gildardo 
Muñoz, Tlahuanapa, 
Morgadal-Arenal, Los Reyes, 
Puente de Piedra, Rancho 
Playa,  Volador, Adolfo 
López Mateos, Soltero de 
Juan Rosas, Montañas de 
Zaragoza, Benito Juárez y 

Rafael Rosas y los grupos 
que se han formado son a los 
que se les dará  las semillas 
de pepino, betabel, cilantro 
criollo, lechuga orejona.

Comentó que las Escuela 
Campesinas,  las conforman 
las personas que no forman 
parte de los programas como 
Sembrando Vida,   a través de 
pequeñas parcelas pueden 
producir algún producto del 
campo.

Refirió que este tipo de 
actividades es para apoyar 
a los agricultores de este 
municipio y   es grato  
contar con el respaldo de la 
Secretaría de Agricultura 
del Estado, ya que se busca  
recuperar al campo que en 

el pasado quedó en el olvido, 
“el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez,  nos  ha  instruido  a 
sumar esfuerzos para generar 

la transformación en el 
campo y estamos trabajando 
para lograrlo”, finalizó la 
funcionaria municipal.
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AGENCIAS 
San Nicolás 

EDWIN GONZÁLEZ                                        
Poza Rica, Veracruz       

Betos Club se llevaría 
el título de campeón 
en el torneo femenil 

AGENCIAS                                        
Ciudad de México 

A dos meses de que la 
selección mexicana 
fue eliminada en la 

Fase de Grupos de la Copa 
del Mundo Qatar 2022, la 
directiva de selecciones 
nacionales comandada 
por Yon de Luisa continúa 
realizando el informe de 
los aciertos y errores que 
se cometieron antes y 
durante el Mundial el cual 
se le entregará a la junta de 
dueños, para de ahí partir 
y buscar al sustituto del 
técnico argentino Gerardo 
Martino.

De las pocas conclusiones 
a las que han llegado los 
altos mandos del Tricolor, 
es que, el candidato ideal 
para dirigir al combinado 
nacional en el proceso 
mundialista de cara a la 
Copa del Mundo del 2026, la 
cual se realizará en México, 
Estados Unidos y Canadá, 
deberá de ser un estratega 
que conozca a la perfección 
la Liga MX, a sus jugadores; 
que tenga un estilo de 
juego definido, que obtenga 
resultados rápidos y sobre 
todo que no tenga miedo de 
utilizar a futbolistas jóvenes 
o novatos.

De los técnicos que  
llenan este perfil es el timonel 
de los Tuzos de Pachuca 
Guillermo Almada, quien 
gracias a que ha disputados 
tres finales (una con Santos 
y dos con Pachuca), de las 
cuales solamente en una ha 
logrado coronarse campeón 
con los hidalguenses en 
el pasado Apertura 2022 
lo colocan como el gran 
candidato a dirigir la 
selección mexicana.

El timonel uruguayo 
de 56 años, arribó a la Liga 

De acuerdo a información del diario Estadio Deportivo 
de Sevilla, España, el jugador mexicano Diego Lainez 
ha dado el sí a la propuesta de Tigres y estará viajando 

a Monterrey en las próximas horas.
Tanto el club felino como el Betis, dueño de los derechos 

federativos del mexicano de 22 años, ya habían alcanzado 
un principio de acuerdo hace días, solo restaba el ok del 
futbolista que seguía esperando una opción en Europa.

"El 'sí' del jugador era la mecha definitiva que restaba por 
prender y, según ha podido confirmar Estadio Deportivo, 
ya lo ha dado. Espero todo lo que pudo por si surgía alguna 
opción en Europa, pero el extremo de Villahermosa ya 
ha aceptado la propuesta de Tigres y viajará a México en 
compañía de su familia en las próximas horas. Algunas 
fuentes apuntan a que se le espera en su país a lo largo de 
este miércoles".

"Fuentes de toda solvencia confirman a este periódico las 
cifras de las que se vienen hablando en las últimas horas. 
Aún quedan aspectos por pulir de los contratos, pero lo 
importante está acordado. Tigres hizo un esfuerzo para 
alcanzar los siete millones de euros en los que se plantó el 
Betis y en las últimas horas han acordado un calendario de 
pagos que se reparten de la siguiente manera", establece la 

información del diario español.
Hay que recordar que el próximo 1 de febrero es el cierre 

de registros en el futbol mexicano y por eso Tigres habría 
cedido a algunos puntos con el Betis que en un principio no 
estaban en consideración.

Así es que las próximas horas serán determinantes para 
que haya una confirmación de alguna de las partes y ahora 
solo reste que Lainez venga a la ciudad para realizarse las 
pruebas físicas y médicas de rigor para firmar contrato con 
los felinos.

En un principio todo indicaba que sería una negociación 
a préstamo por un año con opción de compra, pero de 
acuerdo a lo que se informa desde España finalmente sería 
una compra.

Lainez tenía ofertas del Almería y Getafe de la Primera 
División de La Liga, así como del Granada de la Segunda 
División, pero ninguno ofrecía al Betis la posibilidad de 
una compra o hacerse cargo de la totalidad del salario del 
jugador.

Así es que en España ya dan como un hecho que 
Diego Lainez será jugador de Tigres, ya dio el sí y resta la 
conformación de los clubes y que haga el viaje de regreso a 
México.

Betos campeón en el baloncesto femenil

Guillermo 
Almada, el 
candidato 

número uno 
para el Tri

Diego Lainez 
regresa a jugar 

a México  

MX en el Apertura 2019, 
proveniente del Barcelona 
Sporting Club de Ecuador, 
nadie creía en él, ya que no 
era un técnico de renombre, 
pero desde su arribo hizo 
funcionar a Santos, aunque 
no le alcanzó para ser 
campeón. Con Pachuca a 
pesar del poco trabajo puso 
a los Tuzos en una final y en 
su segundo torneo por fin 
se coronó campeón. Ambos 
clubes mostraron un estilo 
de juego atractivo bajo su 
mando, además, Almada 
recurrió a los jóvenes.

Otro de los motivos por 
los cuales es el técnico ideal 
es que es de perfil bajo, no ha 
estado inmerso en ningún 
escándalo y no ha realizado 
declaraciones ruidosas.

Guillermo Almada se 
declaró listo para tomar 
las riendas de la selección 
mexicana, pero aún falta que 
los dueños estén de acuerdo.

En caso de que Almada 
no llegara al banquillo del 
Tricolor, Ignacio Ambriz 
sería otra de las opciones, 
pues lo que realizó con León 
y Toluca ha sido del agrado 
de los directivos.

La tercera opción es 
Antonio Mohamed, aunque 
los directivos no quieren 
un técnico argentino por 
lo ocurrido con el Tata. El 
Turco tiene la capacidad, 
personalidad y los logros 
para sentarse en el banquillo 
del Tricolor.

Los últimas opciones 
son Miguel Herrera y 
Jaime Lozano, este último 
es del agrado debido a que 
la mayoría de futbolistas 
que estarán en el ciclo 
mundialista son jóvenes y 
participaron en los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2022 
donde se consiguió la 
medalla de bronce.

cabo en las instalaciones del 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo”.

Desde muy temprano en 
el encuentro, Betos tomaría 
la ventaja en el marcador al 

especial de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica al 
ganar el segundo encuentro de 
la serie final ante el Deportivo 
Tazmania con marcador final 
de 43-24 en partido llevado a 

llevarse el primer cuarto 12-6 
tras anotar con Matti Díaz, 
Rocio Ruiz y Sahery Castro, 
respondiendo por Deportivo 
Taz Carolina Valerio y Lizeth 
García.

Para el segundo lapso del 
partido, Betos mantuvo la 
ventaja tras adueñarse de la 
tabla en el encuentro y marcar 
un total de 11 puntos para 
su causa, Rocio Ruiz y Matti 
Díaz fueron las artífices de 
las unidades en este periodo 
para las ahora campeonas, 
colocando los números 23-12 
al medio tiempo del encuentro.

Durante el tercer cuarto, 
Betos no soltaría la ventaja y 
prácticamente sentenció este 
segundo duelo de la serie final 
al imponerse 35-18, cerrando 
el cuarto lapso con el marcador 
que le daría el título de 
campeón con números de 43-
24 en esta final del baloncesto 

femenil, Juan Manuel Tenorio 
Damian presidente de la liga 
municipal de baloncesto sería 
el encargado de hacer la entrega 

de los trofeos de subcampeón 
al Deportivo Tazmania y de 
campeón al cuadro de Betos 
Club.
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Necaxa MAC sorprende 
a la Petromex en casa
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El torneo de futbol de 
veteranos legendarios se 
encuentra en sus últimas 

fechas oficiales, por lo cual, los 
puntos en disputa son de vital 
importancia, contando con 
actividad los torneos de 55 y 
más, el torneo de 60 y más y 
el torneo de 65 y más de Poza 
Rica.

En la categoría de 50 y más, 
solo se tendrán dos encuentros 
en este día miércoles de 
actividad, enfrentándose el 
equipo de Milla Cuauhtémoc 
MAC ante la Cuna de 
Campeones en el campo 
Lorenzo Azua, mientras que 
los Amigos de la Figura se 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La directiva del torneo 
del andador Ignacio 
de la Llave “Noches 

Mágicas” lanzó oficialmente 
la convocatoria para su 
nuevo torneo 2023 el cual 
será con cupo limitado 
de planteles, por lo cual, 
los equipos participantes 
del torneo anterior y 
los interesados deberán 
comunicarse a la brevedad 
con los organizadores del 
mismo para confirmar 
participación.

Todo esto en la categoría 
varonil libre, donde 
disputarán encuentros en 
las categorías de la tercera 
“A” y tercera “B”, siendo 
la premiación en efectivo 
la más atractiva para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel del Necaxa 
MAC salió a la cancha 
del campo Petromex 

para medir fuerzas ante 
el complicado equipo 
de la Petro e imponer 
condiciones con marcador 
final de 1-0 en apretado 
compromiso dentro de la 
segunda división “A” de 
la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica.

Ambos equipos contaron 
con un planteamiento 
muy interesante, ya que 
conformarían un buen 
cuadro para encarar 
este nuevo campeonato 
incorporando jugadoras 
de gran calidad que sin 
duda alguna dará un gran 

espectáculo sobre la cancha 
gracias a su buen toque con 
el esférico.

El primer tiempo seria 
para ambos cuadros, ya que 
generarían peligro en sus 
respectivas metas rivales, 
pero sin poder llegar a 
marcar gracias al buen nivel 
de las porteras y defensas en 
el terreno de juego, yéndose 
con el empate sin goles al 
descanso del medio tiempo.

Sería ya en los últimos 
minutos del partido, 
cuando aparecería la figura 
de Cecilia Hernández 
quien colocaría el esférico 
al fondo de la red tras un 
excelente cobro de tiro libre 
desde fuera del área para 
poner el 1-0 en los números, 
marcador que prevaleció 
tras el silbatazo final del 
árbitro central del partido.

los equipos, por lo cual, 
directivos confirmaron la 
misma para los campeones 
de cada una de las categorías.

Cabe hacer mención, 
que los integrantes de 
la directiva apuntaron 
que se estarán dando un 
total de diez credenciales 
totalmente gratis con la 
inscripción y este torneo se 
tendrá a partir de la primera 
semana del mes de febrero 
próximo y se jugara de lunes 
a viernes.

Por último, la directiva 
de la liga informó que 
para cualquier dato extra 
que requieran, pueden 
comunicarse a los números 
telefónicos 7821731162 y 
7828831767, los horarios de 
juego de este torneo en las 
dos categorías será de 19.00, 
20:00, 21:00 y 22:00 horas.

medirá ante los Abogados en 
el campo Sahop de la colonia 
Morelos.

En el torneo de 55 y más, los 
partidos serán de gran nivel, 
con el Profesores Papantla 
ante Jubilados Perforación en 
el campo Juan López Gasca, 
los Lobos Paris Chapultepec 
buscaran la victoria ante Tecos 
en el OTP, Gaviotas esperan 
sumar ante los Compadres y 
Amigos en Gaviotas, mientras 
que OPG Amigos de Darío 
medirá fuerzas ante Jubilados 
Sección 30 en el Sebastián 

Rojas.
Por ultimo en el torneo 

60 y más de Poza Rica, el 
conjunto de Anáhuac FC 
saldrá a la cancha ante Flores 
Magón en el Delio Sánchez, 
Independencia espera sumar 
ante de los Amigos 27 de 
Septiembre, mientras que la 
colonia Plan de Ayala recibe 
a la colonia Manuel Ávila 
Camacho en el campo de 
Plan de Ayala, todos estos 
partidos se juegan de manera 
simultánea en punto de las 
16:00 horas este miércoles.
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La dirigida por Guillermo del Toro

'Pinocho' nominada 
a los Oscar como 

mejor película 

Alfonso Cuarón, nominado al Oscar 
por el cortometraje 'Le Pupille'

AGENCIAS  
Ciudad de México   

El cineasta mexicano 
Alfonso Cuarón 
estará presente en la 

ceremonia de los Premios 
Oscar 2023 gracias a Le 
Pupille, una producción 
por la que fue nominado 
en la categoría de Mejor 
cortometraje.

Destaca que Cuarón 
fue nominado por su rol de 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Guillermo del Toro, 
uno de los directores 
mexicanos más 

talentosos y exitosos, se 
encamina para sumar un 
Oscar más a la repisa con 
su versión de Pinocho. 
La película recibió una 
nominación a los premios 
de la Academia de Artes y 
Ciencias Cinematográficas 
y se apunta como una de 
las favoritas. 

Pinocho de Guillermo 
del Toro buscará llevarse 
la estatuilla dorada a 
Mejor Película Animada, 
categoría en la que 
competería contra Marcel 
la concha con zapatos, El 
gato con botas: el último 
deseo, The Sea Beast y Red.

Aunque se esperaba que 
también fuera considerada 
para Mejor Sonido, Mejor 
Canción Original y Mejor 
Score, selecciones en 
las que fue considerada 
en las listas cortas, 
d e s a f o r t u n a d a m e n t e 
sólo consiguió una 
nominación.

La cinta animada, que 
le tomó 15 años de trabajo 
al cineasta originario de 
Guadalajara, ha gozado de 
mucha atención incluso 
desde antes de su estreno, 
pues los actores que le 
prestaron sus voces a los 
personajes son de primer 
nivel, por ejemplo: Gregory 
Mann (Pinocho), Ewan 
McGregor (Grillo), David 
Bradley (Geppetto), Tilda 

Swinton (La Muerte) y Finn 
Wolfhard (Candlewick), por 
mencionar algunos.

Dónde ver 'Pinocho' de 
Guillermo del Toro

La película de stop-
motion se estrenó el 9 
diciembre del año pasado en 
la plataforma de streaming 
Netflix, donde actualmente 
puedes disfrutarla desde 
casa.

La historia de Guillermo 
del Toro explora el duelo, la 
desobediencia, la pérdida 
de un hijo, la identidad y la 
búsqueda de la libertad. Eso 
no es todo, a lo largo de la 
trama el director cuestiona 
temas como la guerra y las 
expectativas de los padres 
hacia sus hijos.

Premios y nominaciones 
de 'Pinocho' de Guillermo 
del Toro

La película del tapatío ha 
arrasado en la temporada de 
premios. Hace unas semanas 
se alzó con el Globo de Oro 
a Mejor Película Animada, 
además recientemente 
obtuvo el Critics' Choice 
Awards en la misma 
categoría. 

A ello habría que 
sumarle sus nominaciones 
a los BAFTA 2023 a Mejor 
Película Animada, Mejor 
Diseño de Producción 
y Mejor Banda Sonora 
Original. 

Además compite en los 
Premios Annie, 'los Oscar 
de la animación', en 9 
categorías (Mejor Película, 
Mejor Dirección, Mejor 
Animación de Personajes, 
Mejor Diseño de Producción, 

Mejores Efectos Especiales, 
Mejor Música, Mejor 
Edición, Mejor Actuación de 
Voz (Gregory Mann, voz de 
Pinocho) y Mejor Actuación 
de Voz (David Bradley, voz de 
Geppetto).

¿Cuándo son los premios 
Oscar 2023?

La edición número 95 
de la gala se llevará a cabo 
el próximo domingo 12 de 

marzo en el Dolby Theatre 
de Los Ángeles, California. 

Jimmy Kimmel será 
el encargado de presidir 
la ceremonia, así lo 
confirmaron el año pasado 
los productores ejecutivos y 
showrunners Glenn Weiss y 
Ricky Kirshner. 

"Estamos muy 
emocionados de que Jimmy 
marque su triplete en 

este escenario mundial”, 
dijeron en un comunicado, 
"¡Sabemos que será divertido 
y estará listo para cualquier 
cosa!". 

Por su parte, el conductor 
mencionó estar muy 
emocionado y nervioso 
ante el reto que le espera 
dado los acontecimientos 
que marcaron la gala el año 
pasado, es decir, la bofetada 

de Will Smith a Chris 
Rock. 

"Ser invitado a 
presentar los Oscar por 
tercera vez es un gran 
honor o una trampa”, dijo 
Kimmel. “De cualquier 
manera, estoy agradecido 
con la academia por 
preguntarme tan rápido 
después de que todos los 
buenos dijeron que no".

El director mexicano ha arrasado en la temporada de premios con su versión del clásico italiano, una historia 
sobre el duelo y la desobediencia.

productor en este trabajo 
que la cineasta italiana Alice 
Rohrwacher (Lazzaro feliz, 
2018) escribió y dirigió.

¿De qué trata Le Pupille?
“Una pequeña historia 

en torno a un pastel de 
Navidad. Una historia de 
inocencia, avaricia y fantasía 
en una universidad católica 
para mujeres durante los 
años de guerra. El término 
‘pupilo’ deriva del latín, 
‘pupilla’, pequeña. Basada en 
una carta navideña que le 
envió Elsa Morante, una de 
las escritoras italianas más 
celebres del siglo XX, a su 
buen amigo Goffredo Fofi, 
en la Navidad de 1971”, dice 
la sinopsis del cortometraje, 
que tiene una duración de 38 
minutos.

¿Dónde ver Le Pupille?
Esta producción, que 

protagonizan las actrices 
Alba Rohrwacher, Melissa 
Falasconi y Greta Zuccheri 
Montanari, está disponible 
en Disney Plus. Si tienes 
acceso a esta plataforma de 
streaming, solo tienes que 
hacer click aquí para ver el 
corto.
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Paris Hilton sorprende 
en redes sociales al 

anunciar que es mamá
AGENCIAS  
Estados Unidos 

La famosa socialité 
sorprendió a sus 
millones de seguidores 

en Instagram al publicar una 
tierna foto en la que anunció 
que es madre.

“Ya eres amado más allá 
de las palabras”, escribió 
Paris Hilton junto a una 
fotografía en la que se ve su 
mano sosteniendo la de un 
bebé.

La fotografía generó 
miles de reacciones en las 

En la categoría de Mejor fotografía

'Bardo', de Alejandro 
González Iñárritu, 
nominada al Oscar

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Bardo, falsa crónica 
de unas cuantas 
verdades (2022), la 

más reciente película 
de Alejandro González 
Iñárritu, consiguió una 
nominación a los Premios 
Oscar 2023 en la categoría 
de Mejor fotografía por el 
trabajo de Darius Khondji.

Esto se dio a conocer 
este martes durante la 
ceremonia del anuncio 
de los nominados, que 
tuvo como presentadores 

a los actores Riz Ahmed (El 
sonido del metal) y Allison 
Williams (Girls).

En esta categoría, Darius 
compite con otros expertos 
del lente destacados:

James Friend, por Sin 
novedad al frente.

Mandy Walker, por Elvis.
Roger Deakins, por 

Empire of light.
Florian Hoffmeister, por 

Tár.
¿Quién es Darius 

Khondji?
Darius Khondji es 

un fotógrafo nacido en 
Teherán, capital de Irán, el 

21 de octubre de 1955. Su 
trabajo en el cine comenzó 
en 1989 con la cinta 
Embrasse-moi y resaltó 
en los años 90, cuando 
participó en la reconocida 
película de Jean-Pierre 
Jeunet, Delicatessen. 

Otras producciones 
destacadas en las que ha 
trabajado son: Seven, de 
David Fincher; La playa, de 
Danny Boyle; y Medianoche 
en París, de Woody Allen.

¿De qué trata Bardo?
Según la sinopsis de la 

película que presenta el 
sitio, FilmAffinity, Bardo 
es "una comedia nostálgica 
en el marco de un viaje 
épico. Una crónica de 
incertidumbres donde el 
protagonista, un reconocido 
periodista y documentalista 

mexicano, regresa a 
su país enfrentando 
su identidad, sus 
afectos familiares o 
la absurdidad de sus 
memorias, así como 
el pasado y la nueva 
realidad de su país".

cuales diversas celebridades 
como Kim Kardashian, 
Demi Lovato, Elle Fanning, 
entre otras felicitaron a la 
socialité y empresaria.

Cabe señalar, que desde 
que Paris Hilton se casó 
con el empresario al Carter 
Reum, expresó su deseo 
de convertirse en madre y 
agrandar la familia.

Esto luego de que durante 
la pandemia por covid 
decidió congelar sus óvulos, 
pues quería conservarlos en 
buen estado.

Paris Hilton es mamá

Paris Hilton había 
expresado su deseo de 
convertirse en madre e 
incluso aseguró que congeló 
sus ovulos.

De hecho, reveló a finales 
de 2022, que se sometería 
este año a un tratamiento 
de fecundación invitro para 
tener a su primogénito.

Aunque Paris no ha  
dado detalles sobre su 
maternidad, se cree la llegada 
de su bebé pudo haber sido 
vía vientre subrogado, pero 
hasta ahora Hilton no han 
revelado más detalles.



 
 

Los agresores irrumpieron al domicilio y les dispararon  
a quemarropa

Disparan en contra de 
Policías Municipales 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Sujetos desconocidos y 
fuertemente armados 
la noche del martes 

ingresaron a un domicilio 
de la calle Azcapotzalco de la 
colonia Petromex para privar 
de la vida a dos hermanos 
posteriormente se dieron a 
la fuga.

El lugar fue acordonado 
rápidamente por elementos 
de la secretaría de seguridad 
pública SSP.

Familiares de las 
víctimas no daban crédito a 
lo sucedió y dialogaron con 
las autoridades a quienes les 
dieron los por menores sobre 
este sangrientos hechos.

En el lugar trascendió 
que uno de las personas 
fallecidas en vida respondía 
al nombre de Cristian N., de 
28 años el cual el día Sábado 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Sujetos armados la noche 
de este martes accionaron 
sus armas en contra 

de elementos de la Policía 
Municipal que viajaban 
abordó de la patrullas con 
número económico 240.

Está agresión se registró 
al filo de las 19:30 horas sobre 
la calle Ocho esquina con 
Avenida Uno de la colonia 
Cazones.

Ante esta situación se 
generó una persecución que 
terminó hasta la colonia 
Insurgentes sin embargo, no 
hubo personas detenidas ni 
lesionadas.

Hasta el momento 
las autoridades guardan 
completo hermetismo sobre 
estos hechos, y se negaron a 
dar los por menores de este 
atentado.

Él área donde se registró 
esta agresión fue acordonada 

Ejecutan a 
hermanos en 
la Petromex 
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por la noche fue atacado 
a balazos sin embargo, 
logró escapar de sus 
agresores y fue llevado al 
Hospital Regional donde 
fue dado de alta pero en 
esta ocasión no logró 
escapar y recibió varios 
impactos también se 
logró saber que la segunda 
persona que murió es 
hermano de Cristian el 
cual hasta el momento no 
está identificado.

Los dos cuerpos 
fueron llevados al 
SEMEFO de esta ciudad 
para la necropsia de 
ley posteriormente 
serán entregados a sus 
familiares para darles 
cristiana sepultura.

Sobre estos hechos, 
ya la (FGE) abrió una 
carpeta de investigación 
para tratar de dar con los 
responsables.

por las autoridades 
Ministeriales, así mismo 
arribó personal de la Fiscalía 
General del Estado y un  
perito criminalista para 
realizar las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s , 
posteriormente aseguraron 

los casquillos percutidos.
Personal de la SEDENA 

también acudió al lugar 
y montaron un operativo 
en diferentes puntos de la 
ciudad para tratar de dar 
con los responsables de esta 
situación.
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Editorial

Aseguran auto 
involucrado en masacre 

a familia en Veracruz

Intenta matarse por 
problemas de matrimonio 

en Banderilla 

ARTURO ESPINOZA 
Banderilla, Veracruz  

Dos heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de la 

volcadura de un auto en la 
autopista Xalapa-Perote, a 
la altura del municipio de 
Banderilla.

El percance se registró la 
tarde-noche de este martes, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron que 
un vehículo se había volcado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Estatal y  paramédicos del 
grupo Comisión Nacional de 
Emergencias.

Tras la llegada de los 

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz  

Una joven de 23 años 
de edad falleció 
internada en el 

hospital regional Acayucan-
Oluta, tras ser atacada por 
segunda vez a balazos en 
la colonia Benito Juárez, 
municipio de Acayucan.

El hecho se registró 
la madrugada de este 
martes cuando la joven se 
encontraba en una calle de 
la citada colonia donde fue 
interceptada por sujetos 
armados.

Los agresores disparan 
varias veces en contra de la 
agraviada, de nombre Karla 
Vela Mundo, para después 
huir.

Vecinos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a la Fuerza Civil, Policía 

ARTURO ESPINOZA 
Banderilla, Veracruz  

Un hombre intentó 
arrojarse de un 
puente peatonal 

en el bulevar Xalapa-
Banderilla, a la altura del 
municipio de Banderilla; 
supuestamente quería 
matarse por tener 
problemas en su 
matrimonio.

El hecho se registró 
la noche de este martes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que había un 
hombre en el mencionado 
puente peatonal 
intentando arrojarse.

El apoyo fue canalizado 
a personal de diversas 
corporaciones policiacas y 
de socorro.

Por protocolo ambos 
carriles de circulación 
fueron cerrados al paso 
vehicular debajo de la 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz z 

Un vehículo utilizado 
p r e s u n t a m e n t e 
durante la masacre 

a cinco integrantes de una 
familia en la carretera 
Xalapa-Veracruz, fue 
asegurado por personal 
de diversas corporaciones 
policiacas.

El hecho de registró la 
tarde de este martes, cuando 
personal de la Secretaría de 
Marina, Seguridad Pública y 
la Fiscalía General del Estado 
llegaron hasta un camino 
de terracería que conecta 
la zona de Tejería con el 
fraccionamiento Lomas de 
Río Medio 4.

La fuente indicó que 
dentro de la maleza fue 
encontrado un automóvil 
Nissan, tipo March, 
color blanco, el cual 
presuntamente habría sido 

Asesinan a balazos a 
jovencita en Acayucan

Dos heridos en volcadura 
de auto en Banderilla

Estatal, Ejército Mexicano y 
personal paramédico quien 
tras su arribo atendió a la 
joven lesionada.

La fuente indicó que en la 
agraviada, años antes había 

sido lesionada en una pierna, 
tras un ataque armado en 
un departamento en el 
fraccionamiento Carpin 
cuando estaba en compañía 
de otras jóvenes. 

Minutos después la 
lesionada fue trasladada al 
mencionado hospital, donde 
falleció debido a la gravedad 
de sus lesiones; nada se supo 
de los asesinos.

socorristas, bajo el mando 
de su delegado Lucio Flores, 
atendieron a dos personas 
lesionadas.

La fuente indicó que un 
auto habría impactado a 

una camioneta, para luego 
volcarse.

Tránsito del Estado con 
base en el municipio de 
Banderilla se haría cargo de 
las unidades accidentadas.

utilizado durante la masacre 
a una familia que viajaba 
a bordo de una camioneta 
Ford Lobo, tipo doble cabina, 
color negro. 

De igual forma momentos 
después el vehículo habría 

sido asegurados y puesto a 
disposición de la autoridad 
ministerial quien se 
encargaría de recabar los 
indicios necesarios y definir 
la situación legal del vehículo 
mencionado.

estructura metálica.
Durante varios minutos 

personal policiaco y 
paramédico dialogó con el 
hombre, convenciéndolo de 
no arrojarse al vacío. 

Una fuente indicó que el 
hombre quería matarse ya 

que tenía problemas dentro 
de su matrimonio.

Posteriormente el sujeto 
tras bajar, sería puesto 
bajo vigilancia médica y 
trasladado a un hospital para 
que recibiera la atención 
adecuada.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una pipa que 
t r a n s p o r t a b a 
c o m b u s t i b l e 

terminó reducida a cenizas 
esto sobre la carretera Poza 
Rica -Cardel a la altura del 
lugar mejor conocido como 
Palo Blanco.

Hasta el momento se 
desconocen los motivos 
de este incendio y si hubo 
personas lesionadas o 
fallecidas.

Autoridades acudieron 
y cerraron la vialidad esto 
para evitar alguna otra 
tragedia, mientras tanto 
de los ocupantes no se sabe 
nada.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Paramédicos del 
Ayuntamiento la 
mañana de este martes 

le brindaron los primeros 
auxilios a una persona del 
sexo masculino, el cual 
momentos antes fue agredido 
a golpes salvajemente.

Está agresión se registró 
sobre la calle Veinte de 
Noviembre de la colonia 
Obras Sociales, lugar hasta 
donde arribaron autoridades 
a tomar conocimiento.

Cabe mencionar que las 
autoridades lograron detener 
al agresor el cual fue llevado 
a las cenas preventivas 
para posteriormente ser 
puestos de la autoridad 
correspondiente debido a las 
lesiones que le provocó a su 
contrincante.

El agraviado dio a 
conocer que no es la primera 
vez que la persona detenida 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Por querer ganar el 
paso el conductor de 
una camioneta Kia de 

modelo reciente terminó 
provocando un accidente al 
impactarse contra el costado 
de una unidad de alquiler.

En este accidente 
resultaron dos personas 
lesionadas las cuales viajaban 
como pasajeros abordó del 
auto de alquiler.

Paramédicos de la Cruz 
Roja auxiliaron a las personas 
lesionadas y las llevaron a un 
hospital particular.

ALEJANDRO ÁVILA 
Tlalixcoyan, Veracruz  

El infante de 36 semanas 
que fue abandonado 
en la localidad de 

Piedras Negras municipio 
de Tlalixcoyan el pasado 
domingo se encuentra en 
el hospital con reporte de 
salud estable, informó la 
Procuradora de la Defensa 
del Menor en el DIF de 
Tlalixcoyan, Alma Rosa 
Valencia García.

El pequeño de sexo 
masculino y de 2.250 

Miércoles 25.01.2023

Le dan tremenda golpiza 

Se incendia pipa, 
transportaba 
combustible 

Bebé abandonado en Piedras Negras 
se encuentra estable de salud

Destrozó una unidad de alquiler 

lo agrade físicamente por lo 
cual esta vez acudirá ante la 
Fiscalía General del Estado a 

interponer una denuncia en 
su contra .

Vecinos fueron quienes 

alertaron a las autoridades 
al ver cómo estás personas se 
agarraban a golpes.

kilogramos, se encuentra 
bajo el resguardo del DIF 
de Tlalixcoyan, y tras dos 
meses de las primeras 
investigaciones que haga la 
Fiscalía General del Estado 
de Veracruz, será entregado 
al DIF Estatal para su posible 
adopción.

"Las personas interesadas 
(en adopción) podrían venir 
aquí al DIF o comunicarse 
Perdón es a viernes en 
horario de 9 de la mañana 
3 de la tarde, y ya le 
daremos información de 
los requisitos que necesitan, 

pero ese tema ya se llevaría 
con el DIF Estatal, ya que 
ellos se encargaran de 
buscarle un lugar, ya no 
nos corresponde a nosotros 
(...) el término de ley son 2 
meses para que la Fiscalía 
haga sus investigaciones, 
y ya posterior se daría en 
adopción el menor", expresó.

La funcionaria municipal 
dijo que al momento estarán 
al pendiente de todo lo 
que necesita la Fiscalía 
de Veracruz durante sus 
investigaciones por el 
abandono del menor de edad.

Esto sucedió alrededor 
de las 16:00 horas sobre el 
bulevar Central Oriente a la 
altura de la Plaza Cívica.

Tránsito del Estado y 

Policía Estatal tomaron 
conocimiento y ordenaron  
el retiro de las unidades 
siendo estas retiradas del 
lugar.
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Se incendia un 
departamento

Asaltan OXXO a punta de pistola

Taxista se impacta en un autobús
Conductores llegaron a un acuerdo y se retiraron

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un taxista que chocó 
con un autobús 
de pasajeros deja 

como saldo únicamente 
cuantiosos daños materiales, 
elementos de Tránsito 
Municipal acudieron para 
intentar realizar el peritaje 
pero los participantes no lo 
permitieron.

Fuentes de Tránsito 
Municipal dan a conocer que 
estos hechos se registraron 
en el bulevar Demetrio 
Ruiz Malerva esquina con 
la calle Matamoros, de la 
colonia Zapote Gordo, de 
esta localidad.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son un autobús de  
pasajeros, marca Mercedes 
Benz, color blanco, dela 
empresa TBN, con placas 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Par de delincuentes 
armados con pistolas 
entraron a una tienda 

de conveniencia OXXO 
y cometieron un asalto 
posterior a esto huyeron 
a toda prisa a bordo de un 
automóvil.

Estos hechos se 
registraron en la tienda 
de conveniencia OXXO 
ubicada en la avenida 
Cuauhtémoc, de la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, de 
esta localidad informaron 
fuentes de Policía 
Municipal y Marina.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un incendio en el 
interior de un 
departamento de 

la colonia La Calzada, de 
esta localidad derivó que 
bomberos y elementos 
de protección civil se 
movilizaran pero por suerte 
no hubo lesionados.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina dan 
a conocer que los hechos 
se registraron en un 
departamento localizado 
en la calle Cerezo, de la 
colonia mencionada.

Al lugar para controlar 
la   emergencia arribaron 
elementos de bomberos 
municipales y personal de 
Protección Civil.

Trascendió que 
el departamento se 
encontraba cerrado y 
que quién lo habitaba no 
estaba por lo que dueño del 
inmueble tuvo que abrir la 
puerta para que los cuerpos 
de socorro pudieran sofocar 
el fuego que al parecer 
inició en el calentador de 
agua.

El reporte dado a 
conocer revela únicamente 
hubo pérdidas materiales 
y el fuego fue controlado 
de forma casi inmediata. 
Policía Municipal y Marina 
tomaron conocimiento del 
suceso.

que el personal de la tienda 
fue sometido por par de 
individuos que portaban 
armas de fuego y los 
despojaron de dinero en 
efectivo producto de la venta 
del día, asimismo huyeron 
a bordo de un automóvil 
compacto al parecer marca 
Chevrolet tipo Chevy.

Elementos de  
Policía Municipal y 
Marina acudieron a tomar 
conocimiento y desplegaron 
un operativo de búsqueda 
de los asaltantes pero estos 
lograron darse a la fuga  
por lo que el encargado  
de la tienda tendrá que 
interponer una denuncia 
ante las autoridades 
ministeriales.

de circulación 407HR8 del 
SPF, conducido por Antonio 
C.J., chocó con el taxi,  
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales con  
número económico 1753, 
sin placas de circulación, 
conducido por Alberto A.P., 
de 50 años.

En este sentido se dio a 

conocer que el taxista es el 
responsable del percance 
debido a que cambió de 
carril sin precaución, por 
suerte no hubo lesionados.

Elementos de tránsito 
municipal intentaron tomar 
conocimiento pero los 
conductores no los dejaron 
intervenir.


